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Se bloquearán las 
20 alcaldías si no 
cubren adeudo de 
800 mdp: Águeda

México vence a 
Puerto Rico y va 
por el boleto a la 
final ante Cuba

Diputados aprueban 
la implementación del 
sistema de Justicia 
Penal Acusatorio 

Alertan ciudadanos 
de Tecuala 
sobre brotes 
de “Hepatitis”, 
piden intervención 
de la SSN

a3

a11

a3

a9 a17

Roberto 
Sandoval saca 
de terapia 
intensiva al 
sector salud

a7

El ex alcalde Héctor Paniagua 
siente pasos en la azotea 

se vuelve a amparar   
*Ahora, el caso Paniagua 
Salazar depende de la decisión 
que se tome, desde el Gobierno 
del Estado, de consignar o no 
la averiguación previa VB/II/
AP/117/ 2011 relacionada con 
el homicidio del ex diputado 
J. Guadalupe Flores.
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“¿No que no salías, Satanás?”
Exorcismo ‘Chensual’.

EL CIRIO DEL PADRE CHENCHO

Cuentan que, cuando estuvo al frente 
de la feligresía tepicense, el controvertido 
‘Padre Chencho’ se vió en cierta ocasión 
obligado por las circunstancias a realizar 
un exorcismo extraordinario. Nunca se 
imaginó lo prodigioso que sería, gracias a 
una inspiradora revelación práctica –que ya 
quisieran actualmente los integrantes de 
la recién creada Aposición Intercontinental 
de Exorcistas, a la cual la Santa Sede/ el 
Vaticano le concedió personalidad jurídica, 
en base al Código de Derecho Canónico 
(Notimex, 2 Julio/2014)-: Ante la renuencia 
y befa, escarnio y burla del Chamuco, de no 
querer salir del cuerpecito de unas ‘Posesa’, 
y después de haber utilizado varias cubetas 
de agua bendita el Ritual Romano hasta 
el cansancio, el eclesiástico decidió usar 
un grueso y seboso cirio e introducirlo en 
salva sea la parte –allí donde la columna 
vertebral pierde su sacro nombre-, lo que 

hizo que el demonio saliera bufando y 
echando Cacayacas, Tepocatas, Alebrijes 
y mentadas de madre al cura. Pero, Santo 
Tremendo; ya el Diablo le pensó enfrentarse 
de nuevo al Cirio del Padre Chencho. Así 
es la guasa que circulo –sin albur, conste-
por los cafés y cantinas de esta ciudad 
capital. Y, pues, el chascarrillo es utilizable 
para que un cirio de esa exorcizante 
naturaleza sea introducido “Allá donde 
te dije” a os actuales Traidores, Vende 
Patrias, Irredentos, Corruptos, Cínicos 
y Sinvergüenzas ladrones del Pueblo, lo 
mismo que a los que gozan de la cobijante 
Impunidad ‘Oficial’.

Un traidor es alguien que viola una 
fidelidad debida, como con la Patria o 
la disciplina militar; alguien que con vil 
Cinismo, desvergüenza y descaro, engaña 
con  alevosía (en nuestro caso al Pueblo 

mismo que le confía el mandato 
y el gobierno). ¿Conoce el lector 
(a) a algún político así?...

Antonio Machado ( ‘Juan  
Mairena’, IV) escribió: “Procurad, 
los que váis para políticos, que 
vuestra máscara sea, en lo posible, 
obra vuestra, hacéosla vosotros 
mismos, para evitar que os la 
pongan –que os la ‘impongan’- 
vuestros enemigos o vuestros 
correligionarios; y no la hagáis tan 
rígida, tan imporosa e impermeable 
que os sofoque el rostro, porque, 
más tarde o más temprano, ‘hay 
que dar la cara’”.

Saludos a los maestros Miguel 
Ángel Labastida (El Kansiller 
Kissinger), José Ma. Narváez y a 
Guerra y su Código. Excelentes 
periodistas.

Nuevamente personal de la Marina 
vuelven a ser noticia en esta tierra de coras, 
huicholes, tepehuanos y mexicaneros, 
quienes la madrugada de éste martes 
realizaron un operático en la colonia Santa 
Cecilia, en nuestra capital nayarita., sino 
mal recuerdo, también el año anterior 
ocuparon los encabezados de medios 
nacionales y locales, con la nota de una 
boda celebrada en Santa María del Oro.

Fueron testigos del movimiento del 
personal de esa noble institución, vecinos 
de la colonia Santa Cecilia, Santa Teresita 
y López Mateos, que vigilaban el salón 
denominado Los Girasoles ubicado por 
calle Construcción entre Copal y Díaz 
Ordaz, mismos que narran que varias 
viviendas se simbraron por el movimiento 
del helicóptero.

Algunos medios alternativos vía internet 
informaron sobre ese acontecimiento, 
en que posiblemente andaba tras algún 
pez gordo, debido que esa zona de la 
ciudad de Tepic, es caracterizada por 
-caliente- al tener sus propiedades gentes 
que supuestamente anda o andaba en 
malos pasos.

De nadie es desconocido que el 
Ejército y la Marina son dos instituciones 
importantes en quienes los ciudadanos 
tienen mayor confianza, más seriedad y 
credibilidad en su actuar, por esa razón, 
es plausible que realicen recorridos por 
las colonias, asentamientos urbanos y 
comunidades, con el objetivo de contribuir 
con la tranquilidad que se vienen dando.

Inexplicablemente, ninguna autoridad ni 
federal, estatal o municipal, ha manifestado 
nada sobre el asunto referente a la Marina, 
a no ser que éstos traigan determinada 
investigación y prefieren hacerlo en forma 
directa y sin intermediarios, por aquello, 

que se les vaya a filtrar como en ocasiones 
puede suceder.

Pareciera que la citada institución 
desconfiara de las diversas corporaciones 
que supuestamente pretender formar 
un mando único, por ese motivo, en 
el dispositivo realizado la madrugada 
del martes prefirieron hacerlo en forma 
individual y seguramente continuaran 
con las investigaciones en dado caso 
que haya algo.

Por cierto, mucho se habla en las 
diferentes instituciones de quejas, 
denuncias o llamadas telefónicas, pero 
desafortunadamente el ciudadano no 
se atreve a quejarse, sabedor que en el 
primer momento lo haga, al día siguiente 
aparece tieso, y mejor prefieren ver y 
callarse de lo que sucede u ocurre en 
este rancho grande en que todos nos 
conocemos.

Tan sencillo como observar en los 
barrios o colonias, en que de la noche a 
la mañana aparecen vecinos nuevos y que 
utilizan carros de modelos recientes, su 
modo de vida y la manera de conducirse, 
muchas veces -chamacos- que todo el 
día andan paseándose y recorriendo las 
colonias, pero sorprendentemente nadie 
hace nada y las diferentes autoridades 
se hacen de la vista gorda.

Por esa razón, cabe aplaudir que 
autoridades como la Marina de México 
y el Ejército, de repente se aparezcan 
en nuestra ciudad y hagan el trabajo 
que debieran realizar otras instancias, 
ejemplo la PGR o la Federal, de quien 
nadie sabe su actuar, pues en otros 
años, de repente realizaban decomisos 
y detenciones, ahora poco se escucha 
de esas instituciones que también forma 
parte de nuestra sociedad. En fin.

¡¡LA MARINA Y SU OPERATIVO NOCTURNO!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

QUE NIÑOS QUE BEBEN 
LECHE MATERNA SON MÁS 

INTELIGENTES Y MÁS SANOS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - - -
Eso explica por ahora
lo que nadie había pensado
el por qué tantas señoras
tienen hijos bien tarados
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Hará paro estatal el SUTSEM si los alcaldes no 
les cubren adeudo de casi 800 millones de pesos

* El ex presidente municipal de Bahía de Banderas insiste: pretenden detenerlo como 
supuesto autor intelectual de un homicidio.

Por Oscar Verdín Camacho

El ex presidente municipal –por el 
PRI- de Bahía de Banderas Héctor 
Miguel Paniagua Salazar está en la 
zozobra: tras de que el 23 de julio 
interpuso un juicio de amparo contra 
una posible orden de aprehensión y 
de que las autoridades negaron, se 
deduce, el acto reclamado, Paniagua 
ha interpuesto otro juicio de garantías 
y no quita el dedo del renglón: hay 
evidencia de que se le pretende vincular, 
como autor intelectual, en el homicidio 
del ex diputado local por el PRI, J. 
Guadalupe Flores García, ejecutado 
a balazos en octubre del 2011 en el 
interior del comisariado ejidal de Valle 
de Banderas. 

Del más reciente amparo, número 
1073/2014, dio cuenta este martes el 
Juzgado Segundo de Distrito a través 
de un acuerdo en el que indica que 

ha requerido a la Fiscalía General del 
Estado, Policía Nayarit, Policía Estatal 
Preventiva, diversas comandancias 
y varios juzgados penales en el 
estado, para que informen si, como 
lo reclama Paniagua, existe tal orden 
de aprehensión.

El Juzgado de Distrito ha solicitado 
que le informen,  suponiendo que haya 
orden de captura, si se trata de un delito 
grave porque en ese caso, Paniagua 
“queda a disposición de este Juzgado 
de Distrito en cuanto a dicha libertad se 
refiere, hasta en tanto las responsables 
reciban notificación sobre lo que se 
resuelva en la suspensión definitiva”.

Y más adelante agregó: 
“En la inteligencia que si la orden de 

captura se refiere a un delito que por 
su gravedad la ley penal expresamente 
prohíba conceder el beneficio de libertad 
provisional bajo caución (como lo es 
el homicidio calificado), la suspensión 

que aquí se concede sólo produciría 
el efecto de que una vez que la parte 
quejosa sea aprehendida, quede a 
disposición de este juzgado respecto 
a su libertad personal en el lugar 
en que sea recluido y del juez de la 
causa por lo que hace a la secuela del 
procedimiento respectivo”.

AJUSTE DE CUENTAS FUERA 
DEL PRI

Durante el reciente proceso electoral, 
Paniagua Salazar fue candidato a la 
Presidencia Municipal de Bahía de 
Banderas, pero ya no por el PRI, sino 
por el PRD. Y ello tendría consecuencias, 
habría sido alertado.

Ahora, ante la incertidumbre de que 
en cualquier momento pueda girarse 
la orden de aprehensión, Paniagua 
permanecería oculto o, metafóricamente, 
a salto de mata.

En el primer amparo, se explicó 

aquí, el ex alcalde precisó que a finales 
de junio, días antes de la elección del 
seis de julio, policías estatales privaron 
de la libertad a varios ejidatarios y los 
hicieron declarar, “a base de torturas y 
amenazas”, para que lo relacionaran 
como autor intelectual del asesinato de 
Flores García, dentro de la averiguación 
previa VB/II/AP/117/2011.

Uno de esos ejidatarios es Alberto 
Flores Andrade, quien por separado 
acaba de presentar un amparo, el 
número 1085/2014 y que recayó para 
su estudio en el Juzgado Primero de 
Distrito.

Flores Andrade sol icitaría la 
protección de la justicia federal por la 
privación ilegal de la libertad de que 
fue objeto y la ilegal declaración a la 
que fue obligado ante un agente del 
Ministerio Público, según ha trascendido 
extraoficialmente.

Ahora, el caso Paniagua Salazar 

depende de la decisión que se tome, 
desde el Gobierno del Estado, de 
consignar o no la averiguación previa 
relacionada con el homicidio del ex 
diputado J. Guadalupe Flores.

Es decir, si de verdad existen esas 
declaraciones contra Paniagua, ¿qué 
hará la Fiscalía General del Estado?: 
solicitar la orden aprehensión –si es 
que aún no lo ha hecho- o continuar 
teniéndolo en la zozobra.

Así, si hubo quien advirtió a Paniagua 
que no dejara al PRI, y menos fuera 
candidato del PRD porque podría haber 
consecuencias, no se equivocó. 

Por el momento, a esperar lo que 
decida la justicia federal.

(No se autoriza la transcripción o 
copia de esta nota a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y pegar. 
NO al robo de notas)

Por Rafael González Castillo 

La tarde  noche de este  martes  
los representantes  del  Sindicato 
Único  de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios acordaron 
emprender acciones  para impedir 
que los 20 alcaldes de la entidad  les  
hereden multimillonarios adeudos  a 
quienes ocuparán  su lugar a partir 
de la segunda  quincena del próximo 

mes.  Este   asunto se trató unas horas 
antes con el Secretario General del 
Gobierno del Estado, José Trinidad 
Espinoza  Vargas y el funcionario no 
lo pudo destrabar por temor a violar 
la autonomía municipal. 

Los Ayuntamientos les deben 
al fondo de pensiones arriba  de 
400 millones de pesos aparte los  
intereses  y  a los basificados por 

diferentes  prestaciones  poco más 
de 300 millones.

El problema fue ampliamente 
discutido en el pleno del SUTSEM 
y por mayoría  se  acordó que se 
haga un paro estatal de tres días si 
Espinoza Vargas no  les  exige a los 
Presidentes Municipales que  cubran el 
compromiso financiero o les  consigue 
un préstamo  para que lo solventen.

Los sindicalizados el próximo 
martes tienen contemplado  dialogar 
por última vez con José Trinidad y 
en caso dado de que no obtengan 
respuesta  favorable a sus demandas 

fijarán  la fecha  para bloquear todas 
las alcaldías de la entidad.

A los  basificados  les preocupa  
que  en el gobierno estatal les hayan 
dicho que ya no  les pueden prestar a 
los Ayuntamientos porque no alcanzan  
a pagar.     

Así  mismo la titular del sindicato de 
burócratas, Águeda  Galicia  Jiménez, 
afirma  que antes  de que  tiren el 
arpa los  alcaldes  tienen que dejar  
firmados los convenios laborales, 
hacer efectivas las recategorizaciones, 
entre  otros.

La señora por la mañana  de este 
martes al lado del líder del Congreso 
del Estado, Armando García Jiménez, 
ofreció una conferencia  de prensa 
en donde proporcionó  información 
sobre  la iniciativa de Ley  de Fomento, 
Protección y Ejercicio de los Derechos 
de los Periodistas del Estado  de 
Nayarit.

De  aprobarse el proyecto en un 
tiempo  breve a los periodistas que  
demuestren  que han ejercido su labor 
por  más de 30 años se les  otorgará 
una  pensión vitalicia con aportaciones 
del estado y de los beneficiados.          

30 de agosto, 8° aniversario del 
diario Informativo Gente y Poder 

Los medios de comunicación constituyen un elemento fundamental en el desarrollo nacional 
y, sobre todo, en la vigencia y profundización de la democracia, la institucionalidad y la 
gobernabilidad. El periodismo es, ante todo, un servicio público. Por tanto, su ejercicio 
cotidiano implica una enorme responsabilidad social, cultural y ética. 

Se enciende enfrentamiento, Héctor 
Paniagua sigue sintiendo pasos en la azotea
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*Es una burla una ofensa, para los miles y miles 
de trabajadores en todo el país

*Los robos a casas habitación y autopartes han ido a la baja en Tepic

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.-Lo que ha funcionado muy 
bien para obtener como resultado la 
disminución de delitos, como el robo a 
casa habitación y a vehículos, es que 
hoy, por hoy la policía municipal tiene 
mucha proximidad con la ciudadanía, 
ustedes han visto nuestro módulo de 
proximidad itinerante, en las ferias, en 
los centros comerciales, afuera de la 
presidencia municipal y de palacio de 
gobierno, eso ha hecho que la gente 
se acerque con nosotros.

Y hoy mi percepción es porque 
yo eventualmente ando patrullando, 
la gente cuando ve la patrulla de la 
policía municipal, no corre no huye, 
se queda tranquila, porque sabe 
que no vamos a extorsionarlos, que 
no vamos a levantarlos, ni vamos a 
lastimarlos, porque somos una policía 
firme honesta, amigable y que no 
vamos a tratar nosotros de ninguna 
manera de lesionar a la ciudadanía, 
la percepción ciudadana y esto no 
lo digo –yo- además próximamente 
vamos a mandar hacer un estudio, 
la aceptación de la policía municipal 
es muy buena y eso nos ha permitido 
bajar los delitos en Tepic. Ratificó 
el Secretario de Seguridad Pública 
Municipal, general David Pérez 
Landeros.

Indicó el gendarme del pueblo que 
los reportes por estos delitos han 
estado a la baja, aceptó que cuando 
a la policía municipal le denuncian 
que está ocurriendo un robo a casa 
habitación, difícilmente lo denuncian 
cuando está en proceso el robo, sino 
cuando ya fue ejecutado el acto, 
por lo que se les invita a la gente 
afectada  a que vayan e interpongan 
su denuncia a La Fiscalía General 
de Justicia, -yo- he insistido mucho 
en la recomendación de estrechar 
los lazos vecinales, con humildad 
hacerse amigo del vecino cuando 
menos conocido, decir hoy por ti, 
mañana por mi establecer esta cadena 
es muy importante.

Prueba de ello, es ver como 

disminuyeron los robos a casas 
habitación y auto partes, en el 
período de vacaciones de Semana 
Santa, por ejemplo se fueron a la 
baja considerablemente, porque 
la ciudadanía nos reportaba, “oiga 
fíjese que en la casa de fulano hay 
algo raro” –y yo- los invito, si van a 
salir, dejen encargado su domicilio 
díganles por favor que no los van a 
embargar, que no se van a mudar 
que no debe de haber nadie extraño 
hacia adentro de sus domicilios y que 
no se comprometan con la flagrancia 
del delito, simplemente que hablen, 
nosotros tenemos un tiempo respuesta 
de 3 a 10 minutos aquí en Tepic y 
han disminuido considerablemente.

El sargento, Pérez Landeros, 
señaló la policía está incapacitada, 
imposibilitada para cubrir cada 
domicilio, eso es lógico de entender, 
pero si todos nos ayudamos, si 
ustedes los medios de comunicación 
nos ayudan diciendo a la gente que 
coopere con nosotros, “no les vamos 
a dar un arma para que defiendan los 
domicilios no- simplemente un número 
telefónico y así sociedad, policía, 
medios de comunicación y gobierno 
llegaremos a buen puerto al finalizar 
esta administración municipal, que 
finalmente y no lo digo –yo- lo dicen 
las estadísticas del INEGI que todos 
los delitos han ido a la baja. Finalizó.       

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Nadie puede vivir con el 
salario mínimo, es una burla, una 
ofensa para los trabajadores, por lo 
que se deben reformar las comisiones 
de salarios mínimos, que determinan  
los sueldos que reciben miles y miles 
de trabajadores en todo el país y que 
solo se revisa una vez por año, cuando 
los productos de primera necesidad 
y los servicios básicos aumentan 
día a día.- aseveró el dirigente del 
Partido Acción Nacional, José Ramón 
Cambero Pérez.

Añadiendo, que el PAN, inició, 

la Campaña Salario Digno, la cual 
pretende recabar más de 3 millones 
de firmas, a lo largo y ancho de toda 
la nación, para que quienes así lo 
deseen opinen si pueden vivir con 
un salario mínimo, con la finalidad 
de buscar que en el Congreso de la 
Unión , se logre que las trabajadoras 
y trabajadores, obtengan un salario 
digno, sean hombres o mujeres, no hay 
que olvidar que miles de mujeres, son 
padre y madre a  la vez y requieren de 
ingresos que cubran sus principales 
necesidades y hasta diversiones, tal 
y como lo marca nuestra constitución.

Cambero Pérez, dio a conocer, 

que en Nayarit desde hace algunos 
días al igual que en todo el país, 
están llevando a cabo la consulta 
ciudadana, denominada Salario Digno,  
la cual lleva una gran  respuesta en 
la entidad, vamos a salir a las plazas 
también para buscar la opinión de 
la ciudadanía en nuestro estado 
pretendemos recabar más de 26 mil 
firmas con las que sin lugar a dudas 
se superará el número de firmas 
requerido, para que en el Congreso 
de la Unión, puedan valorar la crítica 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.-“Acepté 
con mucho gusto la invitación 
que me hiciera el alcalde de 
Xalisco, Heriberto Castañeda 
Ulloa para estar presente en el 
rompimiento de  la tradicional 
Feria del Elote 2014, sobre todo 
porque esta alegre fiesta es 
la más grande del municipio”, 
así lo manifestó en entrevista 
la Senadora, Margarita Flores 
Sánchez.

Cabe menc ionar  d i jo , 
“gustosos nos sumamos los 
servidores públicos de elección 
popular, de confianza y la gente 
del pueblo para disfrutar de la 
alegría que nos da al escuchar 
las bandas musicales y los 
saludos que nos hacen las 
personas que presencian la 
numerosa marcha, pero sobre 
todo porque gozamos en Xalisco 
y todo Nayarit, de la tranquilidad 
y seguridad que  nos brinda por 
instrucciones del mandatario 
estatal la Fiscalía General del 
Estado, que preside, Edgar 
Veytia.

En otro orden de ideas dijo, 
Margarita Flores Sánchez que 
está trabajando arduamente en su 
tarea legislativa solidariamente 
con la bancada del PRI en el 
Senado de la República, asimismo 
aprobando las coincidencias 
de las propuestas de leyes 
con otras bancadas de ese 
Parlamento, ya que la finalidad 
es impulsar conjuntamente con 
el Presidente, Enrique Peña 
Nieto el desarrollo del país y en 
Nayarit, con Roberto Sandoval 

Castañeda.

A pregunta expresa por este 
comunicador, la Senadora 
indicó, que sus ahijados que 
tiene becados en gran parte 
del estado, le están cumpliendo 
con cabalidad el compromiso 
educativo contraído con ella 
ya que saldrán dijo, ellos con 
sus carreras profesionales 
terminadas y yo de mis tareas 
legislativas de  la Senaduría, 
dentro de cuatro años más.

Por úl t imo destacó la 
Senadora, Margarita Flores 
Sánchez que los campesinos 
cenecistas nayaritas están 
de plácemes, luego de que 
un pilar de su organización 
el Senador, Manuel H. Cota 
Jiménez encabeza la planilla 
de unidad, para el cambio 
de la próxima Presidencia de 
la Confederación Nacional 
Campesina y con ello subrayó 
que es obvio que sin duda 
alguna le irá bien al sector 
campesino del estado, por lo 
que el día de hoy estaremos 
apoyando y acompañándolo 
aquí en Nayarit.

Mis ahijados están cumpliendo 
con cabalidad su compromiso 

educativo: Margarita Flores

A los ciudadanos no les vamos a dar un arma para 
que defiendan los domicilios: Pérez Landeros

situación que viven los trabajadores 
que ganan el salario mínimo y aunque 
hay casos que algunos ganan de 
dos a tres salarios, aun así no es 
suficiente para llevar una vida digna.

Ramón Cambero, informó que para 
participar en esta consulta ciudadana  
solo se ocupa la credencial de elector, 
solo para tomar los datos y corroborar 
que los ciudadanos que participen, 
son de carne y hueso, la credencial se 
les entrega en ese mismo momento, 
no se queda en el módulo, por lo que 
con toda confianza como ciudadanos 

pueden acudir a emitir su opinión, es 
muy simple solo se necesita  llenar 
un formato y listo, estas no son cifras 
de ocurrencia ni de un capricho, es 
una realidad que enfrentan una parte 
importante  de los trabajadores, ya 
que un salario diario digno, debe 
andar, -según el Coneval- en 216  
pesos aproximadamente, esa es 
una de las muchas acciones que 
emprenderemos, buscando siempre 
una mejor calidad de vida para todos 
los nayaritas y todos los mexicanos, 
tal como corresponde a un partido 
humanista, como es el PAN.

*Becados en el estado.

Nadie puede vivir con el 
salario mínimo: Ramón Cambero
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Quienes tengan permisos de taxis que no los usen, 
que se les quite la concesión: Ezequiel Llamas

5

*Sería ilógico exigir al alcalde electo que pague una cuantiosa 
deuda heredada por los ediles priistas, primero platicaran con 

gobierno del estado y municipal para llegar a acuerdos.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Se debe de hacer un 
estudio a fondo, para que quienes 
tengan permisos de taxis, que no 
los estén usando, sea quien sea, 
se les quite la concesión y se les 
otorgue a los choferes y a los 
permisionarios que realmente lo 
necesitan, aquí no hay problema 
ni miedo de nada, el que esté 
irregular que se le cancele la 
concesión.- aseguró el dirigente 
de TRANSPORNAY, Ezequiel 
Llamas  Alvarado.

Agregó .- definitivamente no 
les afecta a los choferes ni a los 
permisionarios esta  ley para que 

no se otorguen permisos de taxis 
durante los próximos 10 años, a 
unos ya se les hizo justicia, que 
no lo hayan sabido valorar, o que 
muchos no los hayamos explotado, 
es otra cosa, porque a muchos 
choferes se nos dio permiso, 
fui uno de ellos mi permiso se 
me otorgó como sindicalizado 
y hasta ahorita lo conservo y a 
muchos compañeros  también 
trabajadores se les ha dado 
permiso y muchos lo venden 
inmediatamente que se los dan.

Así que por este lado pienso 
yo que no hay problema y en 
todo caso nos podríamos sentar a 
estudiar estos casos y ya veríamos 

la forma de ver esta situación, 
ya que esto en vez de perjudicar 
favorece a los trabajadores del 
volante, es un candado que nuestro 
amigo Roberto Sandoval tuvo a 
bien aplicar, como gobernador 
y como único responsable de 
otorgar o no otorgar permisos 
y para –nosotros es un día de 
fiesta, es histórico, porque ahora 
si nos da certidumbre a todos 
los transportistas, de recuperar 
todo lo que de alguna  manera 
se ha venido dando  a través de 
gobiernos anteriores.

 Lamas Alvarado, recordó 
desde el gobierno del PAN, de 
nuestro amigo Toño Echevarría 

Domínguez, que el fué 
quien abrió la puerta, 
otorgándole permisos 
a todo mundo, hasta 
c o m p a d r e s ,  t í o s , 
abuelos y a todo mundo 
dió permisos y con 
eso vino a agravar 
más la economía del 
transportista, por lo 
que aprovecho los 
medios de comunicación 
para felicitar a nuestro 
gobernador Roberto 
Sandoval y a nuestro diputado 
transportista,  Carlos Saldate 
que tuvieron a bien, por última 
aceptar esta iniciativa, que desde 
que entró el gobernador es lo que 

le veníamos pidiendo a través de 
muchas reuniones  y que bueno 
que ahora nos da certidumbre 
de 10 años para tener tiempo de 
pagar las unidades que hemos 
adquirido.         

Por Edmundo Virgen

E n  c o n d i c i o n e s  m u y 
lamentables tomará posesión la 
próxima administración municipal 
de Tepic, ya que todo el parque 
vehicular en dependencias como 
Aseo Público y SIAPA están en 
desastrosas condiciones, unos 
camiones están en los talleres 
descompuestos, sin que haya 
dinero para su arreglo y otros 
están en el guesario por estar 
totalmente inservibles, así lo 
comentó la 
d ipu tada y 
líder sindical 
Águeda Galicia 
Jiménez.

Manifestó la 
entrevistada, 
que a la vez, 
los edificios 
públicos donde 
se concentran 
a l g u n a s 
dependencias 
como lo que 
viene siendo 

la segunda planta del mercado 
“Juan Escutia” donde hay oficinas 
municipales y laboran unos 200 
trabajadores, esta construcción ya 
cumplió su vida útil y ahora está 
en condiciones muy riesgosas, 
según lo especifica un dictamen 
presentado por la dirección de 
Protección Civil.

Así mismo, aseguró la dirigente, 
que en lo que resta de la actual 
administración municipal que 
preside el edil Héctor González 
Curiel, continuaran los plantones 

y marchas de 
l a  bu roc rac ia 
sindicalizada para 
exigir el pago de 
sus prestaciones 
y sueldos caídos, 
que en su totalidad 
superan los 100 
millones de pesos 
y estas acciones 
s e  e s t a r á n 
realizando hasta 
la culminación 
de  l a  ac tua l 
admin is t rac ión 
municipal, puesto 

que no es posible que los 
aviadores que no desempeñan 
ningún trabajo reciban su sueldo 
puntual y a los sindicalizados no 
se les pague.

Águeda Galicia Jiménez, 
expresó que los trabajadores 
que representa están conscientes 
que deben de cuidar su fuente 
de empleo, la cual es más 
de los trabajadores que de 
las autoridades, por lo que 
deben cerrar filas y ser muy 
cuidadosos con lo que está 
pasando, y esperan que la 
nueva administración municipal 
encuentre las alternativas para 
rescatar el barco que está 
totalmente hundido, pero tienen 
fe en que las cosas mejoren 
para todos.

Por úl t imo, la diputada  
señaló, que estas movilizaciones 
sindicales terminarán al tomar 
posesión del cargo el nuevo 
presidente municipal de Tepic, 
el doctor Leopoldo Domínguez 
González, con quien platicarán 
para buscar soluciones a este 
problema, porque también no se 

le puede exigir 
al doctor que 
pague la deuda 
h e r e d a d a 
c u a n d o 
recib i rá un 
ayuntamiento 
sin dinero, por 
lo que primero 
d i a l o g a r á n 
c o n  l a s 
autor idades 
e s t a t a l e s , 
junto con las 
municipales, 
para poder 
l l e g a r  a 
a c u e r d o s 
concretos y de 
esta manera 
s e  v a y a 
amortizando 
esta enorme 
deuda que el 
ayuntamiento 
tiene con los 
trabajadores, 
t e r m i n ó 
d i c i e n d o 
Á g u e d a 
G a l i c i a 
Jiménez.

SUTSEM no hará plantones a Polo Domínguez, 
primero dialogarán: Águeda Galicia
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*Dicho evento fue cambiado de sede por la inseguridad que se vive en Tamaulipas.

*No certificaron  su legal procedencia
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Profepa asegura animales de tienda Maskota

Tepic será sede de evento nacional deportivo de 
los Institutos Tecnológicos: Albino Rodríguez 

*Gracias a la seguridad que existe en Nayarit

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Nuestra ciudad capital, será sede 
del LVIII Evento Nacional Deportivo de 
los Institutos Tecnológicos, el cual habrá 
de celebrarse del 31 de Octubre al 05 de 
Noviembre del año en curso”, así lo dio a 
conocer en entrevista el Director del Instituto 
Tecnológico de Tepic, Albino Rodríguez Díaz.

Manifestó el entrevistado, que dicho evento 
nacional deportivo, había sido designado 
para que se realizara en el estado de 
Tamaulipas, pero debido a la alta peligrosidad 
e inseguridad que se vive en esa entidad, 
se opto por buscar otro lugar por lo que se 
eligió a Tepic, para llevarlo a cabo.

“Los organizadores de dicho certamen 

deportivo, estuvieron seriamente analizando 
a todos los estados, que brindaran seguridad, 
paz y tranquilidad para la realización de este 
encuentro deportivo nacional, volviendo sus 
ojos a nuestra entidad por los resultados 
que ha arrojado la Fiscalía General del 
Estado, comandada por el licenciado, Edgar 
Veytia, ante las instrucciones precisas del 
gobernador del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda.

Por esta razón, los encuentros deportivos 
de los Institutos Tecnológicos de todo el 
país, se llevarán a cabo en nuestra capital, 
confiando siempre en la seguridad, paz y 
tranquilidad que se vive y respira en el estado, 
gracias al esfuerzo coordinado del Gobierno 
de la Gente y la Fiscalía General Estatal. 

Por último el Maestro en Ciencias, Albino 
Rodríguez Díaz, indico, que en Nayarit 
participarán los 4 Institutos con que cuenta 
el estado, con la asistencia de los maestros 

entrenadores y deportistas, se moverá 
un poco la economía en beneficio de los 

nayaritas, ya que se espera un buen número 
de visitantes a este evento nacional.

A casi un mes de efectuado el operativo 
de inspección a la tienda Maskota de Plaza 
Fórum Tepic, por parte de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), 
en el cual fueron aseguradas 34 especies 
animales, el día de ayer nuevamente, tras 
otro operativo, se aseguraron 8 ejemplares 
más, según informó el delegado de esta 
dependencia federal, José Omar Cánovas 
Moreno.

El funcionario indicó que el motivo de este 

aseguramiento fue debido a que no cuentan con 
las facturas que avalan su legal procedencia 
para su comercialización, lo cual representa 
una irregularidad. Detalló que los ejemplares 
que se decomisaron son: 5 iguanas verdes, 
un dragón barbado y 2 geckos, estos últimos 
muertos.

Cánovas Moreno mencionó que el dragón 
barbado es propio de Australia, donde habita 
las sabanas, regiones semiáridas, rocosas y 
desérticas, aunque se les encuentra también 

en bosques abiertos y hasta en la costa y que 
los ejemplares que se pueden adquirir en 
tiendas son resultado de reproducciones en 
cautiverio. Por otra parte, los geckos que se 
encontraron muertos, también son reptiles, y se 
encuentran en todos los continentes excepto 
en la Antártida. Estos lagartos coloridos se 
han adaptado a los hábitats de los bosques 
tropicales, a los desiertos, y a las laderas de 
las montañas frías.

El delegado de la PROFEPA, manifestó 

que resguardarán a estos animales hasta que 
se determine su situación, lo que implica que 
la empresa Maskota presente, en un plazo 
de 15 días, la documentación requerida para 
certificar la legal procedencia. Caso contrario, 
serán liberados en su hábitat y en lo que 
respecta al dragón barbado, aseguró que 
decidirán cuál será su destino, ya que su 
supervivencia está en climas calientes, con 
temperaturas de hasta 50 grados centígrados.

En lo que concierne a las multas que 
podrían ser impuestas a dicha empresa, el 
delegado federal indicó que se determinarán 
una vez transcurrido el plazo establecido, pero 
que las multas han ascendido hasta 800 mil 
pesos, como en Quintana Roo, en donde se 
suscitó un caso similar al de Nayarit.
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*Roberto Sandoval genera más infraestructura para garantizar la salud de los nayaritas, lo que 
se ha visto reflejado en la reducción a cero de muertes maternas, así como la disminución del 

50% por ciento de casos de dengue en Nayarit

Dirección de Tránsito exhorta a respetar 
señalamientos a vacacionistas: Agustín Flores  
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El Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, ha manifestado 
su interés en que los nayaritas cuenten 
con mejores condiciones de  salud y, con 
ese propósito, durante su administración 
ha impulsado diferentes acciones, las 
cuales han sido reforzadas durante 
este 2014 con la apertura de nuevas 
áreas y centros de salud, así como con 

mejores condiciones laborales para los 
trabajadores del sector.

Además se tiene programada una 
inversión de 810 millones de pesos en 
infraestructura hospitalaria, gracias a la 
gestión del mandatario estatal ante el 
Gobierno de la República; esta cifra se 
aplicará en la edificación del Hospital de 

Especialidades —en el que se invertirán 
310 millones de pesos— y un nuevo 
hospital del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado, con una inversión de 500 
millones de pesos.

Estas dos nuevas obras —próximas a 
iniciar— reducirán de manera importante 
la carga al Hospital General de Tepic, 

en donde se han invertido 110 millones 
de pesos, en la construcción de nuevas 
áreas y mejoramiento de otras, como 
urgencias, pediatría, hematología, 
odontopediatría, endodoncia, cirugía 
maxilofacial y cirugía bucal, entre 
otras; además, se han entregado cuatro 
quirófanos completamente remodelados 
con equipo de la más alta calidad.

Además, el Gobernador de la Gente 
ha destinado 540 millones de pesos 
en la construcción y equipamiento 
de clínicas y hospitales ubicados 
en distintas localidades y cabeceras 
municipales, como Santiago Ixcuintla, 
Santa María del Oro, San Blas y Las 
Varas, municipio de Compostela.

Asimismo, luego de una inversión 
de 9 millones de pesos, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda inauguró 
las nuevas áreas de atención médica del 
Centro de Rehabilitación y Educación 
Especial (CREE), en Tepic, en cuyo 
marco también entregó 15 prótesis 
—completamente gratuitas para los 
pacientes— con un valor que oscila 
entre 20 mil y 35 mil pesos cada una.

Asimismo, ha colocado a Nayarit 
en los primeros lugares en Salud, 
ya que de ser El Nayar uno de los 
municipios con los mayores índices de 
mortalidad materna de todo el país, en 
la actualidad es una de las regiones 

Roberto saca de terapia intensiva al sector Salud

Como es la indicación y 
prioridad del Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, de brindar seguridad 
a todos los turistas que visitan 
las playas y toda la entidad 
durante estas vacaciones de 
verano, la Dirección de Tránsito 
y Transporte del Estado, del 9 de 
julio al 18 de agosto, mantendrá 
implementado en coordinación 
con la Policía Vial Nayarit, 
Protección Civil y Bomberos, 
Tránsito Municipal, Ángeles 
Verdes, Alas de la Gente y 
Policía Nayarit, el “Operativo 
Especial de Verano 2014”.

A fin de resguardar la seguridad 
en el estado, el Director de 
Tránsito, Agustín Flores Díaz, 
informó que participa toda la 
corporación desde patrulleros 
hasta motopatrulleros en cada 
una de las Delegaciones que 
tienen zonas turísticas como lo 
son; Tecuala, Tuxpan, Santiago 

con la más baja tasa de decesos de 
mujeres embarazadas, a nivel nacional, 
ya que durante el 2013 se alcanzó la 
meta de cero fallecimientos, lo que fue 
reconocido por la Secretaria de Salud 
del Gobierno Federal, Mercedes Juan.

Al respecto, el jefe del Ejecutivo en 
el estado dijo que esta cifra representa 
un significativo avance del estado en 
este indicador de desarrollo social y 
humano, por lo que reiteró su compromiso 
de seguir gestionando recursos para 
que los nayaritas cuenten con mejores 
condiciones de salud.

Por otra parte, en fecha reciente 
Nayarit pasó de tener un 27 por ciento 
de abasto en medicamentos a poco 
más del 90 por ciento de abasto en 
todo el estado.

Es de destacar que, por iniciativa 
del Gobernador de la Gente, se celebró 
en Nayarit —por primera vez— el Día 
Estatal de la Lucha Contra el Dengue, 
el pasado 16 de mayo, con el propósito 
de dar seguimiento a las estrategias  de 
prevención y control de esta enfermedad, 
ante la inminente llegada del temporal 
de lluvias.

Con un equipo integrado por más 
de 500 trabajadores del sector Salud, 
30 góndolas y 40 vehículos, además 
de caravanas informativas, se dio inicio 
a los operativos de descacharrización, 
abatización y nebulización, que llegarán 
a todos los rincones del estado, con lo 
que se fortalecen las acciones para evitar 
y prevenir el contagio del dengue, así 
como para abatir al mosquito trasmisor.

Con tales acciones, Nayarit redujo en 
un 50 por ciento los casos de dengue, 
en comparación con el año pasado.

Ixcuintla, San Blas, Jalcocotán, 
Las Varas, La Peñita de Jaltemba, 
Bahía de Banderas, Santa María 
del Oro e Ixtlán del Río, donde 
cada ciudadano puede pedir 
información y auxilio de ser 
necesario, pero también pueden 
denunciar cualquier queja al 
número 113 que es gratuito 
desde cualquier teléfono Telcel.

Lo que se busca es que 
los vacacionistas lleguen con 
bien a su destino, por ello, el 
Gobierno de la Gente a través 
de la Dirección de Tránsito y 
Transporte del Estado, exhorta 
a respetar los señalamientos 
viales, así como a los demás 
automovilistas.
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Al terminar ronda de grupos

Cuatro Países Dijeron 
Adiós a Centrobasket

Política

Gimnasio para la salud integral en Póchotitán: “Toro”
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•         El beneficio lo recibieron la señora Viridiana Padilla y 
su pequeña hija de 7 años, del ejido La Cantera

 Tepic.- Como parte del programa 
“Vivienda Digna” -que se lleva a cabo 
en coordinación con el gobierno 
federal-, este martes  una familia 
más del ejido La Cantera recibió su 
casa propia de manos del presidente 
municipal, Héctor González Curiel.

Con la presencia del subdirector 
de Promoción y Operación del 

FONHAPO Alejandro Ordoño Pérez; 
del delegado de SEDATU en Nayarit, 
Gerardo Aguirre;  del regidor Mario 
Isiordia; de la directora del Instituto 
Municipal de Vivienda, Diana Torres, 
entre otras autoridades estatales y 
municipales, se verificó la ceremonia 
de dotación de dicha casa.

 
La beneficiaria Viridiana Padilla, 

expresó: “Agradezco a todos su 
apoyo. Primeramente al presidente 
municipal Héctor González, a la 
arquitecta Diana Torres, porque 
gracias a su trabajo a su esfuerzo 
y dedicación se logró este sueño. 
Gracias a Enrique Peña Nieto y al 
Gobernador Roberto Sandoval”.

 
RECONOCIMIENTO A PEÑA 

NIETO
 
Eso fue el preámbulo para 

que Héctor González Curiel 
reconociera el apoyo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
y del Presidente Enrique Peña 
Nieto.

 
“Esta es la razón de ser de 

un funcionario público, servir a 
la gente, a quien menos tiene, a 
los niños porque qué bonito es 
que ellos empiecen con buenos 
cimientos y con casa propia. 
Agradezco al Presidente de 

la República, Enrique Peña Nieto, 
a Jorge Carlos Ramírez Marín su 
solidaridad; al Gobernador Roberto 
Sandoval, y a todos los que nos 
ayudan a hacer posible estas 
acciones para estas familias que 
más lo necesitan”.

 
GOBIERNO FEDERAL, 

PRESENTE
 
De igual forma Alejandro Ordoño, 

destacó: “Presidente, muchísimas 
gracias por haber hecho este proyecto 
con nosotros, estamos a sus ordenes; 
sé que le queda poco tiempo a esta 
administración local pero hasta en el 
último minuto estaremos pensando 
en hacer cosas por su municipio y 

dándole la mano en su gestión. De 
mi parte yo le comunicaré a Jorge 
Carlos Ramírez Marín, secretario de 
SEDATU y a Ángel Islava Tamayo, 
director de FONHAPO, que vengo 
muy contento porque sus proyectos y 
su trabajo en Tepic, están rindiendo 
frutos”.

 
Cabe señalar que esta entrega 

es sólo un ejemplo de las cientos 
de casas que se han otorgado a 
familias de escasos recursos tanto 
de zona rural y urbana en la actual 
administración municipal, donde el 
beneficiario aporta poco menos del 
10 por ciento del valor total de la 
vivienda, dando como resultado un 
patrimonio familiar para toda la vida.

Tepic.- Las selecciones de 
Jamaica, Panamá, Islas Vírgenes 
y El Salvador, dijeron adiós del 
Centrobasket Nayarit 2014, al 
complementar este miércoles la 
quinta y última ronda eliminatoria 
de grupos.

 En partido de mero trámite, 

Panamá obtuvo triunfo de 62 -55 
ante  Jamaica en el primer encuentro 
de la jornada, para finalizar con 2 
juegos ganados por 2 derrotas, 265 
puntos anotó por 237 en contra, que 
lo ubicaron en la tercera posición 
del grupo A.

Por su parte Jamaica termina 

El “Toro” entrega casa a persona necesitada 

participación con 1 ganado por 3 
derrotas, 245 puntos anotados por 
261 recibidos, que lo posición del 
cuarto lugar del grupo A; Costa Rica 
se va con 4 derrotas.

Dentro del grupo B, Islas Vírgenes 
se llevan 2 triunfos y 2 derrotas, 313 
puntos anotaron en sus 4 juegos 
disputados  y recibió 320 puntos 
que lo colocan en tercer lugar.

El Salvador fue el equipo más 
castigado de la ronda eliminatoria, 
recibió 401 puntos por 239 anotados. 
Perdió sus 4 partidos y es último de 
la clasificación general.

Del sector B Bahamas quedó 
en cuarto lugar con 1 ganado por 

3 derrotas.

Para este jueves se disputan 
las semifinales  a las 5:50 y 8:00 

PM, cuyas  posiciones  estaban por 
definirse los cruces entre Cuba, 
República Dominica, Puerto Rico 
y México.

En visita de campo el presidente 
municipal de Tepic, Héctor González 

Curiel, supervisó  la instalación de los 
gimnasios al aire libre y juegos infantiles 

en la localidad de Pochotitán 
y en el cerro de San Juan, 
éste último sitio una de las 
reservas ecológicas de la 
capital nayarita donde todos 
los días asisten a mejorar su 
condición física decenas de 
deportistas.

 
Estos implementos se 

están instalando en puntos 

diferentes de Tepic como en el cerro 
de La Cruz,  Atonalisco, Pochotitán, 
Platanitos, Colonia Caminera, Canteras 
del Nayar, Valle Real, Las Conchas, El 
Ahuacate y  San Cayetano, con una 
inversión de  2 millones 488 mil 438.50 
pesos, recursos federales gestionados y 
obtenidos con  el apoyo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y del 
diputado federal Roy Gómez.

 
SALUD INTEGRAL PARA EL 

PUEBLO

 Acompañado del regidor Mario 
Isiordia y del secretario de Obras 
Públicas, Jhony Vera, el Presidente 
Municipal, Héctor González Curiel,  
dijo que de esta forma el Ayuntamiento 
ofrece  las herramientas básicas para 
el desarrollo integral de los individuos.

 
“ C o n t i n u a m o s  c u m p l i e n d o 

compromisos pactados con el pueblo; 
en esta ocasión, mediante centros de 
esparcimiento que cuentan con juegos 
infantiles y gimnasio al aire libre”.

 Primeramente en Pochotitán, y luego 
en la explanada del Cerro de San Juan, 
Héctor González Curiel manifestó que 
los aplicados son recursos del programa 
FOPADEI y que beneficiarán a miles 
de familias tepicenses.

 
El Alcalde indicó que se hace 

equipo Federación, Estado y Municipio, 
para dotar al pueblo de instalaciones 
deportivas dignas para su cabal 
aprovechamiento en favor de la salud 
integral.
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Agradecen transportistas iniciativa de Roberto 
para que no haya más permisos de taxis 
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• A partir del 15 de diciembre del 2014  los municipios de Santa María del 
Oro, Tepic y Xalisco, iniciarán con este nuevo modelo de justicia penal.

*En Nayarit 

Tepic.- Este martes en Sesión Pública 
del Tercer Periodo Extraordinario, 
con la anuencia del Presidente de la 
Mesa Directiva, diputado Armando 
García Jiménez, los representantes 
populares nayaritas, integrantes de la 
Trigésima Legislatura, aprobaron por 
unanimidad el decreto que contiene la 
Declaratoria de Implementación del 
Sistema de Justicia  Penal Acusatorio 
en el Estado de Nayarit.

En este decreto, se señala que 
de conformidad a lo dispuesto por 
el artículo segundo transitorio de la 
reforma a la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, y el 
artículo segundo transitorio del Código 

Nacional de Procesamientos Penales, 
se emite esta declaratoria para que 
únicamente  los municipios de Santa 
María del Oro, Tepic y Xalisco apliquen 
este modelo de justicia penal respecto 
de los delitos de violencia familiar; 
abandono de familiares; delitos de 
transito ejecutados por conductores 
de vehículos  o autoridades de tránsito 
previstos en la ley.

En este mismo documento legal, se 
especifica que para los efectos de la 
implementación del Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio en la entidad, se han 
tomado varias consideraciones; en 
principio, se hará de forma gradual, 
tomando en cuenta las necesidades 

técnicas  y operativas para lograr un 
funcionamiento óptimo en sus inicios; 
estas necesidades implican situar al 
personal  capacitado y las instalaciones 
adecuadas para el desarrollo de 
procesos en la vertiente oral, por lo 
que delimitar una región geográfica y 
determinados delitos, es pertinente, 
ya que se exigen altos estándares  de 
calidad en los medios que se utilizan 
y el personal que interviene.

En lo que se refiere a los efectos  de 
su aplicación armónica y sistemática, 
para iniciar el día 15 de diciembre del 
2014; entrará en vigor la Ley Orgánica 
de la Fiscalía General, las reformas a 
la Ley Orgánica del Poder Judicial del 

Estado de Nayarit, 
la Ley de Víctimas 
para el Estado y la 
Ley de Defensoría 
Pública y Asistencia 
Jurídica.

Es preciso señalar que el pasado 30 
de julio, la Comisión de Coordinación 
Interinstitucional  para la Implementación 
de la Reforma al Sistema de Justicia 
Penal en el Estado de Nayarit, presentó 
a esta Soberanía Popular solicitud para 
que se emita Declaratoria de la entrada 
en vigor en la entidad el Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio, la cual fue 
turnada  a la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos.

Es importante hacer mención 
que en reunión de las diputadas y 
diputados integrantes de la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos, en 
la que analizaron el decreto relativo a 
la Declaratoria de Implementación del 
Sistema de Justicia  Penal Acusatorio 
en el Estado de Nayarit, se contó 
con la presencia del Magistrado 
Presidente del Poder Judicial, Pedro 
Antonio Enríquez Soto; el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas y el Fiscal General, 
Edgar Veytia.

Trabajadores y concesionarios del 
transporte público de Tepic externaron 
su agradecimiento al Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda, 
quien este lunes envió una iniciativa al 
Congreso del Estado, con objeto que en 
al menos diez años no sean otorgados 
nuevos permisos de transporte público 
en cualquier modalidad.

 
La intención de dicha propuesta es que 

no se siga perjudicando a los verdaderos 
transportistas de la entidad, quienes cada 
sexenio se ven afectados con la entrega 
indiscriminada de permisos, lo que ha 
saturado este servicio al grado que muchos 
auténticos prestadores del mismo han 
optado por negociar sus autorizaciones, 
pues no consiguen lo suficiente para 
sobrevivir.

 
 
El taxista Alejandro Martínez, con once 

años en el oficio, opinó al respecto: “La 
verdad se me hace muy bien, porque 
estamos  muy saturados ahorita de taxis. 
La ciudad es muy chica para tanto taxi. 
Hay poco trabajo”.

 Agregó que si en diez años no se otorga 

Diputados locales aprueban la implementación 
del sistema de Justicia Penal acusatorio

un nuevo permiso de taxi, ello permitirá 
equilibrar el servicio en la ciudad.  “A mí 
se me hace una muy buena idea y ojalá se 
apruebe, ojalá y tenga éxito la propuesta; 
se me hace muy buena”.

 Por su parte, el permisionario Gustavo 
García manifestó que era urgente que 
alguien actuara en favor de los trabajadores 
del volante, ya que el exceso de permisos 
les ha venido afectando de manera 

importante. “Como trabajador yo no la 
haría en este trabajo. No gana uno nada 
de dinero. Yo creo que sí es una buena 
decisión de que no haya permisos porque 
está muy duro”.
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La reforma educativa llegó a la 
opinión pública y a las Cámaras 
del Congreso, como una de las 
reformas de más importancia y con 
más trascendencia y reclamo social 
de trasfondo, la situación educativa 
en el país y principalmente en 
cuanto a los manejos y operaciones 
opacas del Sindicato de Maestros 
era una realidad que simplemente 
no podía continuar el grueso de la 
población coincidía en que algo tenía 
que cambiar inmediatamente. Por 
supuesto el reclamo de los docentes 
no se hizo esperar, los plantones, 
marchas y manifestaciones fueron 
una común en todo el país y si bien 
en ellas participaron solamente una 
fracción del personal docente en 
el país, el descontento del gremio 
en general era evidente.

Hoy que los resultados del 
examen nacional docente fueron 
revelados, se vuelve evidente la 
razón del notorio descontento 
de los maestros, de 130 mil 503 
aspirantes a una plaza docente, 
79 mil 032 maestros no cumplieron 
con el perfil necesario para estar 
en las aulas, esto significa que el 
60.6% del total de maestros que 
presentaron el examen nacional no 
deben de estar frente a los grupos, 
preocupante sí, sorprendente no 
necesariamente. Como era de 
esperarse, los maestros con las 
peores evaluaciones se encuentran 
geográficamente en los estados 
donde más oposición se dio a 
la reforma, Chiapas, Tabasco y 
Guerrero, y aunque los mejores 
evaluados fueron los maestros 
de Querétaro, Colima y el DF, 
recordemos que los maestros que 
causaron caos en la ciudad de 

México durante tanto tiempo, no 
eran maestros del DF en su totalidad 
sino que eran sindicalizados traídos 
de otros estados.

Caso particular el de Oaxaca, que 
en general fue donde se presentaron 
las mayores oposiciones a la 
reforma y curiosamente los maestros 
oaxaqueños no presentaron los 
peores desempeños, de hecho se 
encontraron relativamente dentro 
del promedio nacional. Aun así, 
de los 51 mil 471 docentes que 
técnicamente aprobaron el examen, 
sólo podrán ser colocados 16 mil 
500 en las plazas disponibles, en 
teoría estos puestos debieran de 
ocuparlos los docentes con los 
mejores resultados, aunque aún 
queda lugar a dudas de quiénes 
ocuparán las plazas y que resultado 
tuvieron, esperemos que en honor 
al sentido de la reforma si accedan 
a una plaza docente los mejores 
preparados.

Es triste saber de los datos actuales 
en la educación mexicana, por 
ejemplo, conocer que los profesores 
en todo el país aprovechan apenas 
el 50 por ciento del tiempo en 
las aulas para desempeñar su 
labor fundamental es un foco rojo 
tremendo, aun con tecnologías 
diseñadas para eficientar el 
aprendizaje es sorprendente que 
los docentes aun se aferren al 
arcaico pizarrón oscuro como su 
principal material, este tipo de datos, 
revelados por el Banco Mundial, en 
lo que respecta al tiempo de clase, 
deben de ser una afrenta para la 
labor docente y para quienes si 
se desempeñan conforme a sus 
valores y principios.

No dicen que la Presidencia de la República 
de Enrique Peña Nieto estima en al menos 22 
mil millones de dólares la Inversión Extranjera 
Directa al cierre del presente año 2014. Sin 
embargo no del todo ha servido a los mexicanos 
este indicador. En el pasado reciente ha dejado 
mucho que desear aunque se le ha mistificado 
y mitificado.

En los últimos seis años de los gobiernos 
presidenciales panistas, en el periodo del 
expresidente Felipe Calderón, el flujo de 
inversión extranjera directa hacia México sumó 
130 mil 36.1 millones de dólares. Esa cantidad 
fue inferior en 8.5% al ingreso registrado de 
la IED en los primeros seis años del panismo 
presidencial, del periodo 2000-2006 del panista-
priista Vicente Fox. En este último periodo el 
monto alcanzó los 142 mil 120.2 millones de 
dólares. Y la diferencia entre ambos periodos 
fue la violencia.

La desmistificación y desmitificación de la 
Inversión Extranjera Directa se aprecia con 
mayor claridad si volvemos los ojos al pasado 
reciente del país. La IED es el flujo de recursos 
que los extranjeros destinan a nuevas inversiones 
en activos productivos o que reinvierten en el 
país. Ese monto disminuyó en el año 2012 a 12 
mil 659.4 millones de dólares. Dicha cantidad 
representó una disminución del 32.9% respecto 
de IED registrada en el 2011. Pero lo relevante 
fue que la cuantía resultó inferior en 43%  a 
los envíos de los migrantes a sus familias 
mexicanas, que según el Banco de México 
sumaron en 2011 la cantidad de 22 mil 445.7 
millones de dólares. De manera inmediata y 
sin “echarle tanta crema a los tacos” se puede 
apreciar que en el 2011 por cada dólar invertido 
por los extranjeros en México los trabajadores 
mexicanos residentes en Estados Unidos 
enviaron a sus familias, vía remesas, 1.77 
dólares. Sin embargo, y no obstante que la 
IED no representó el impulso que los políticos 
mexicanos pretendieron darle, resaltó otro hecho 
bochornoso para los empresarios nacionales. 
La huida en el mejor de los casos por no decir 
la salida de divisas. Se supo que la inversión 
de las empresas mexicanas en el extranjero 
fue mayor a la Inversión Extranjera Directa 
en México durante 2012. Mientras salían 25 
mil 592 millones de dólares entraban al país 
12 mil 659.4 millones de dólares. Dicho de 
otra manera, Por cada dólar de ingreso de la 
inversión extranjera en el país durante 2012, 
los empresarios mexicanos enviaron dos como 
inversión directa en compañías ubicadas en el 
exterior. Seguramente los inversores mexicanos 
iban huyendo de la violencia generada por el 
gobierno panista de Felipe Calderón. 

Un factor no despreciable para el análisis 
del impacto socioeconómico es el destino de 
las inversiones. Según el Banco de México 

los mexicanos enviaron al exterior en el 
2012 en total 37 mil 287 millones de dólares 
con los siguientes destinos: a) 25 mil 596.6 
millones para inversión directa en empresas 
del exterior; b) 4 mil 839.6 millones colocados 
en bancos en el extranjero y, c) 6 mil 850.7 
millones bajo el rubro de “otros”. Con ese dinero 
se dejó de crear planta productiva para dar 
ocupación a los nacionales. Por su parte los 
inversionistas extranjeros que invirtieron en 
México destinaron sus capitales a la compra 
de bonos emitidos por el gobierno federal 
para financiar parcialmente su gasto. Además 
dentro de la balanza de pagos el renglón de 
“errores y omisiones” registró dos movimientos 
espectaculares en el transcurso de 2012. Un 
ingreso de 18 mil 481.3 millones de dólares 
entre abril y junio, el segundo trimestre del 
año o periodo electoral, y una salida de 14 
mil 278.2 millones entre octubre y diciembre, 
que abarcó la fase final del gobierno de Felipe 
Calderón Hinojosa. 

Si se estima en al menos 22 mil millones de 
dólares la Inversión Extranjera Directa al cierre 
del presente año 2014, vale la pena preguntar 
a cuánto asciende la salida de los capitales 
mexicanos y la entrada de las remesas de los 
trabajadores mexicanos residentes en EEUU 
para hacer un comparativo histórico con esas 
cifras. En fin.

Explicación Razonable

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Por Octavio Camelo Romero

LA TRANSNACIONALIZACIÓN 
DE MÉXICO
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¡México saca la casta ante Puerto Rico 
y va por boleto a la final ante Cuba

*¡Se llevan el triunfo 75-65!

Tepic Nayarit .-   La 
selección Mexicana de 
Baloncesto sacó a flote 
el partido más escabroso 
de la ronda eliminatoria 
del Centrobasket 2014, 
al derrotar 75-65 a un  
complicado Puerto Rico 
que puso en  a prueba  a 
los  Aztecas, quienes como  
buenos guerreros dieron la 
gran batalla para llevarse 
el triunfo ante un entregado 
público.

 En el primer cuarto 
México  llegó a tener 8 
de ventaja, 12-4,   más 
llegaron las imprecisiones 
y Puerto Rico tomó  su 
ritmo con  su figura José 
Juan Barea,  Jugador de 
Timberwolbes de Minnesota  de la 
NBA, quien castigaba por la periferia 
con 2 certeros disparos de 3 puntos 
y en la pintura con J. Cemente para 
dejar números 19-15 al terminar el 
primer tiempo.

En el segundo periodo  tanto  
Sergio Valdeolmillos como Francisco 
Olmos, coach de México y Puerto 
Rico, respectivamente, empezaron 
a mover sus piezas en duelo de 
estrategias, el partido se calentaba 
cuando  disparo de tres efectivo de 
Hernández acercaba a tan solo 2 
puntos a México, 21-23.

Cuando faltaban 2 minutos, 
Valdeolmillos manda marcación hombre 
a hombre en busca de parar a Barea 
que seguía haciendo daño, Pedro 

Meza recibió la responsabilidad de 
seguirlo por toda la duela, estrategia 
que empezó a funcionarle  a México 
al hacerlo perder dos ofensivas, pero 
el marcador seguía favoreciendo 
a Puerto Rico 35-30 al finalizar el 
primer tiempo, Barea  se robaba el 
espectáculo con 20 puntos.

 En el tercer periodo Puerto Rico 
arrancó  con buen tino y amplió a 
10 la ventaja, 40-30, debieron pasar 
casi dos minutos para que México 
volviera a encontrar el aro  en un 
lapso donde las defensivas de ambos 
equipos cerraron filas y no se movía 
el marcador.

Con 3:23 en el reloj los Aztecas 
apretaron en las marcas y empezaron 
a sumar, Ayón anotaba bajo la tabla y 
luego hacia dos más desde la línea de 

castigo para acercarse 51-55 
y luego a 17 segundos de 
terminar el periodo, México 
arma la jugada de pizarrón 
para que Gutiérrez anotara 
y dejara las cosas 53-55.

El cierre del juego fue 
de locura, la afición jugó 
un papel preponderante al 
apoyar al equipo cuando 
más lo necesitaba y meterle 
presión a los boricuas.

Con 2 puntos de Adrián 
Parada y dos más desde 
la línea de faul de Pedro 
Meza, México emparejaba 
el marcador en 57, para 
luego con dos buenos de 
Ayón tomar la delantera 
que ya no soltaría, ante la 

desesperación de Barea que perdió 
el control ante la fuerte marca de 

Gutiérrez.
Con 1:22 por jugarse, Gutiérrez  

hacia dos buenos los dos disparos 
desde las línea de faul  y luego Pedro 
Meza mataba aspiraciones de Puerto 
Rico  al poner las cosas 75-65, que 
encender la sangre a los boricuas al 
ver que se les iba el juego. 

En la pausa, el Auditorio de la 
Gente vibró hasta sus cimientos con 
el canto del cielito lindo entonado por  
las más de 8 mil almas que llenaron 
el recinto. Con 41 .8 por jugarse 
Puerto Rico perdió el balón en sus 
dos ofensiva y México amarraba el 
primer lugar del grupo “B.”

Las semifinales para este miércoles, 
Dominicana  (1A) va contra Puerto Rico 
(2B) a las 5:30 de la tarde y México 
(1B) contra Cuba (2A) a las 20:00 hrs., 
partidos para los que quedaban muy 
pocos boletos a la venta de la parte 
alta, la parte baja todo está vendido.

Por México el mejor anotador fue 
Jorge Gutiérrez con 24 puntos y 5 
rebotes defensivos,  mientras que 
Gustavo Ayón anotó 18 puntos y 6 
rebotes, 2 de ellos ofensivos.

Por Puerto Rico Barea se fue 
con 24 puntos y 4 rebotes  y Rivera 
contribuyó con 14 unidades.
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Gran respuesta de nayaritas y visitantes, 
hacen exitoso el Centrobásket 2014

El gran nivel competit ivo del 
Centrobásket 2014 masculino, que se 
lleva a cabo en el Auditorio de la Gente 
del 1 al 7 de agosto, en Tepic, ello por 
gestión directa del Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda, 
ha obtenido una excelente respuesta 
de nayaritas y visitantes de otras 
entidades del país, quienes valoran la 
entrega de los equipos, el alto nivel de 
organización y el magnífico escenario.

 Las largas filas de personas en busca 

de boletos 
y el hecho 
que éstos 
s e  h a y a n 
a g o t a d o 
durante las 
p r i m e r a s 
ho ras  de l 
día, reflejan 
e l  g r a n 
interés que ha 
despertado 
uno de los 
e v e n t o s 
depo r t i vos 
m á s 
importantes 

del año, y el éxito del torneo regido 
por la Federación Internacional de 
Basquetbol Amateur (FIBA), que 
además es clasificatorio para Juegos 
Panamericanos y pre clasificatorio para 
Juegos Olímpicos.

 Shirley Ocampo, turista, señaló al 
respecto: “Una muy bonita experiencia 
para mí, que vine desde Aguascalientes. 
Un buen nivel que traen todos los 

equipos, todos los países. La verdad 
se me hace padre porque como es algo 
muy internacional, está padre venir a 
aprovechar”.

 Efrén Ruiz, aficionado al basquetbol 
de Tepic, a su vez comentó que está 
muy satisfecho con los juegos que ha 
presenciado dentro del Centrobásket 

2014. “Me ha parecido un torneo muy 
bien, por los equipos que han venido y 
además que México ha tenido un buen 
papel y creo que sí va a llegar a la final. 
Es muy positivo para que nosotros 
vengamos a verlo y que tenga un buen 
nivel el estado de Nayarit”, expuso.

 
Emanuel Gutiérrez, quien hacía 

una larga fila para obtener boletos 
para el juego entre las selecciones de 
México y Puerto Rico, afirmó: “Me han 
gustado mucho los juegos de México, 
especialmente. Hace falta más eventos 
de este tipo, en realidad. Atraen a 
mucha gente y en realidad son muy 
entretenidos”.
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Tuxpan

Por: Herminio Meza

Los depredadores tanto 
paracaidistas, ganaderos como 
la gente humilde de la localidad de 
Tuxpan así como habitantes de las 
poblaciones aledañas a la misma 
que no tiene ni para comprar un 
bolillo por la enorme pobreza que 
existe en estas localidades, se 
están acabando la única reserva 
ecológica que les queda a los 
habitantes de Tuxpan que es su 
Palapar, el cual se encuentra en el 
total abandono y sin los cuidados 
de las autoridades que les compete 
preservar la mencionada reserva 
ecológica que desde hace ya más 
de una década fue decretada por 
el gobierno federal como área 
natural protegida.

No obstante a el lo,  los 
depredadores taladores de arboles, 
cortadores de palapa, los cazadores 
y los cortadores de coco amarillo o 
de aceite que en su mayoría cortan 
las palmeras para apoderarse 

de los racimos de cocos, están 
acabando con la aludida área 
natural protegida que ahora más 
que nunca se ve que está en el 
total abandono por parte de las 
autoridades ambientalistas del 
estado como de la federación y por 
ello en pocos años si no se hace 
nada por recatarla, se extinguirá 
y junto a ella la poca flora y fauna 
que existe aun en el moribundo 
Palapar. 

Los mexicanos necesitamos 
creer en nuestras autoridades, pero 
si vemos que estas no hacen nada 
por nosotros sus representados, 
nosotros también debemos de 
castigarlos cuando estos se quieran 
volver a postular a otro puesto de 
representación ciudadana, debemos 
de darles la espalda, solamente 
así los haremos entender que sin 
nuestro voto y sin nuestro apoyo 
ellos en poco tiempo serán políticos 
chafas, olvidados y del montón. 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Depredadores y gente humilde están 
acabando con el Palapar de Tuxpan

En las elecciones Ejidales no se permitirá votar 
a los posesionarios: Procuraduría Agraria

Por: Herminio Meza

Para quienes no están enterados, 
en las próximas elecciones del 
jueves 18 de Septiembre del 
presente año (o sea a escasos 
43 días) en las que elegirán a 
quienes representaran al nuevo 
comité de administración ejidal 
2014-2017, solo podrán votar 
los ejidatarios que aparezcan 
en el padrón de la Secretaria 
de la Reforma Agraria Nacional 
informaron a este su servidor 
personal de la Procuraduría 
Agraria quienes estarán muy al 
pendiente de que las elecciones 
del mes de septiembre se lleven 
a cabo dentro de la legalidad, en 
tiempo y forma. 

No van a permitir que voten 
los posesionarios simple y 
sencillamente porque no aparecen 
en el padrón del Registro Agrario 
Nacional, lo cual indica que los 
posesionarios no son ejidatarios 
y las votaciones son única y 
exclusivamente para los ejidatarios 
del municipio de Tuxpan, los 
posesionarios son solo eso, 
personas que se posesionaron 
de algún terreno dentro de la 
reserva ecológica del Palapar y 
algunos de ellos son hasta los 
principales depredadores de la 
mencionada reserva ecológica 
que fue nombrada como área 
natural protegida por decreto 
presidencial. 

De los aspirantes que a como dé 

lugar pretenden ser los próximos 
representantes del nuevo comité 
de administración ejidal 2014-2017 
y que se dicen que son el o los 
candidatos del mandatario estatal 
Roberto Sandoval Castañeda, 
déjenme decirles que de eso nada 
es cierto, quienes se proclaman 
como candidatos del gobernador 
son unos falsos mesías que son 
capaces de inventar hasta de lo 
que no con tal de confundir a los 
ejidatarios quienes tienen toda la 
libertad de votar por el candidato 
que ellos crean que es el mejor. 

Así que ya están informados 
y  q u e  g a n e  e l  m e j o r. 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Por: Juan Bustos

Ayer por la mañana amigos y 
compañeros de la prensa escrita 
visitamos en su domicilio de la 

colonia Emiliano Zapata de la 
ciudad de Tuxpan a nuestro gran 
amigo Urbano Álvarez García, 
quien se encuentra convaleciente 
y afortunadamente ya fuera 

d e  p e l i g r o 
gracias nos 
comenta a Dios 
y al personal 
t o t a l m e n t e 
h u m a n i s t a 
a l t a m e n t e 
c a p a c i t a d o 
de la clínica 
f a m i l i a r 
número ocho 
del Instituto 
Mexicano del 
Seguro Social 
de la ciudad 
de Tuxpan, 
quienes fueron 
muy atentos y 
muy amables 
con su servidor 
d u r a n t e  e l 
t iempo que 

estuve hospitalizado, en el que 
fui intervenido quirúrgicamente 
por la médico cirujano de apellido 
Barajas en tres ocasiones, todas 
ellas con gran éxito pues como 
ven ya estoy en su casa con 
muchas ganas de recuperarme 
para seguir con lo que siempre 
me ha gustado, hacer producir 
la tierra y para continuar con la 
gestoría social en favor de la 
clase campesina enuncio. 

Enhorabuena, esperemos 
que muy pronto recupere al 
cien por ciento su salud Don 
Urbano Álvarez García y nuestro 
total reconocimiento para todo 
el personal que labora en la 
clínica de medicina familiar 
número ocho de la ciudad de 
Tuxpan por su destacada labor 
al frente del nosocomio. Hasta 
la próxima.  

 juanbustos69@hotmail.
com
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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•	 La	Revista	Via	G,	que	es	un	producto	específico	para	este	
segmento	en	el	país	amazónico,	dio	la	portada	a	Riviera	Nayarit	
en	julio;	en	Brasil	hay	9.4	millones	de	personas	del	segmento	LGBT	
económicamente	activos	que	suman	3	billones	de	dólares	anuales	

en	ingresos.

Los	servicios	telefónicos	que	ofrece	la	empresa	son	engorrosos	y	no	solucionan	nada:	Usuarios

Necesario que TELMEX tenga una oficina para quejas y aclaraciones

Riviera Nayarit al acecho 
del mercado LGBT de Brasil
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Como parte de la diversificación 
de mercados en el enfoque 
promocional para Brasil, la Oficina 
de Visitantes y Convenciones de 
la Riviera Nayarit (OVC), realizó 
acciones de relaciones públicas 
encaminadas al segmento Lésbico-
Gay-Bisexual-Transexual (LGBT) 
que resultaron en la portada para 
el destino por parte de la Revista 
Via G.

Fue el mismo director de la 
Revista Via G, Alex Bernardes, en 
su reciente visita al LGBT Confex 
efectuado en la región, quien se 
encargó de la producción sobre 
Riviera Nayarit, gracias a su viaje 

de familiarización por el destino 
previo al evento. 

“Hay un segmento de alto nivel 
en las parejas del mismo sexo en 
Brasil que contraen matrimonio, 
que buscan un destino de lujo para 
su luna de miel y Riviera Nayarit 
es el ideal”, declaró a esta OVC 
Alex Bernardes.

"Las bodas LGBT están 
mejorando mucho en Brasil y en 
consecuencia las lunas de miel. 
Riviera Nayarit tiene un gran 
potencial en tener una parte de 
este mercado porque tiene todo 
para llegar a ellos: Hoteles de 

lujo, restaurantes y hermosas 
playas casi privadas", agregó 
el Director de la Revista Via G.

Revista Via G es una 
publicación bimestral con 
20 mil copias distribuidas en 
restaurantes, antros, bares, 
hoteles y galerías de arte, de 
las cuales el 99% son vendidas. 
Más de 2 mil suscriptores que la 
reciben a su casa. El 87% de sus 
lectores se ubican en las clases 
socioeconómicas A y B, entre las 
edades de 25 y 50 años.

Los impresionantes 
números del turista LGBT de 

Brasil
En Brasil hay 9.4 millones de 

personas del segmento LGBT 
económicamente activos que suman 
3 billones de dólares anuales en 
ingresos. Más del 70% tiene un 
salario por encima de la media 
nacional, tiene computadora con 
acceso a internet y su pasaporte 
vigente para viajar.

 45% del turismo LGBT de Brasil 

viaja al extranjero; 15% viaja en 
cruceros; 87% viaja comprando 
servicios de agencias de viajes; 
y el 93% cuenta con las mejores 
tarjetas de crédito.

Sin duda es un acierto atender 
este mercado de alto poder 
adquisitivo que busca el lujo y la 
naturaleza, un binomio que Riviera 
Nayarit puede ofrecer. 

Por: Julieta Villanueva

Espero que con esta demanda 
ciudadana que hacemos los Tuxpenses 
la Procuraduría Federal del Consumidor 
en Nayarit, la (PROFECO) exija a 
la empresa Teléfonos de México 
(TELMEX) que instale en la cabecera 
municipal de Tuxpan una oficina donde 
los usuarios podamos hacer nuestras 
respectivas quejas y en donde se 
nos aclare alguna inconformidad o 
un cobro indebido en los recibos de 
la empresa en mención. 

Desde que la empresa telefónica 
cerró sus puertas los habitantes de 
Tuxpan tenemos que trasladarnos 
a la localidad de Santiago Ixcuintla 

para que se nos aclare alguna duda, 
para hacer el pago cuando el recibo 
telefónico no llega a nuestros domicilios 
o para reclamar el por qué se nos está 
cobrando algún servicio que no hemos 
contratado por lo cual forzosamente 
tenemos que trasladarnos al municipio 
de los panzas verdes,  porque los 
servicios de atención vía telefónica 
que ofrece TELMEX no nos saca de 
ningún apuro. Cuando uno llama a los 
números de servicio de atención nos 
salen con preguntas ya grabadas por 
computadora, que si su llamada se 
debe al número del que está llamando 
que marque uno, que si su llamada 
se debe a fallas en el servicio que 
marque equis número para que al 

final y después de varios minutos 
le conteste a uno un operador que 
nomas se hace que la virgen le habla 
como me sucedió a mí en lo personal, 
cuando llame hace ya tres meses para 
cancelar el servicio de Claro video 
y aun me lo siguen cargando en el 
recibo TELMEX sin que cuente esta 
redactora con dicho servicio. 

Quienes vivimos en la localidad 
de Tuxpan esperamos la pronta 
intervención de la PROFECO Nayarit, 
para que exija a los directivos de la 
empresa en cuestión a que cumplan 
con el servicio del cual tanto presumen 
y que los obliguen a que abran una 
oficina en la ciudad de Tuxpan donde nos puedan atender como se debe. julietapretty94@gmail.com 

Política

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Debemos ser parte de la vivencia 
con la tercera edad: Licho Llamas 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En entrevista 
con la administradora de la casa hogar 
nuestra señora de los Ángeles, Licho 
Llamas, nos comentó que la adultez 
mayor es una etapa donde se experimenta 
la soledad, lo que genera dirigir una 
mirada hacia nuestro ser interior,  se 
hacen muchas preguntas acerca de lo 
vivido, en este contexto se tiene que 
estar preparado para vivir años extras.

La tercera edad comento la contadora 
Licho Llamas es sinónimo de Finitud, 
muchas de las veces no sabemos cómo 
vivir la recta final, la falta de recursos 
y la falta de atención de la familia 
acortan la vida de nuestros mayores 
al no tener condiciones adecuadas,  no 

pueden vivir la vejez de manera plena, 
incluso muchos adultos son presas de 
crisis al enfrentar la vejez.

El envejecimiento es una preocupación 
de nuestro siglo, el temor a envejecer, 
el no poder hacer frente a las reales 
necesidades de un acelerado crecimiento 
en la esperanza de vida,  la sociedad 
no ha alcanzado a prepararse para 
este fenómeno, donde no contamos 
con modelos psicológicos de cómo 
ser un adulto pleno y como se tienen 
que comportar en sociedad.

En esta etapa de ciclo vital, asevero 
Licho Llamas, tenemos que ver lo 
referente a la generación de adultos 
mayores desde nuestra propia vivencia 
con relevancia práctica y mirada 

cualitativa en  este quehacer clínico 
como comunitario contribuyendo en 
la planificación de estrategias que 
beneficien el envejecimiento saludable 
en términos psicológicos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
el medio futbolista no local, por 
supuesto aún no es tiempo, el 
Getafe, contrató a un extremo 
rumano procedente de la bundesliga 
como su nuevo refuerzo. Al no ser 
uno de los equipos más poderosos 
de la liga española el hecho pasaría 
desapercibido de no ser por un 
detalle, el apellido del futbolista 
es el de Marica.

El nuevo elemento del conjunto 

ibérico se llama Ciprian Marica, 
y como la palabra “marica”, en el 
diccionario de la Real Academia 
Española está relacionada con la 
condición sexual, la directiva sugirió 
que en la camiseta el extremo 
apareciera sin nombre y apellido, 
antes de que surgiera un incidente 
desagradable entre el rumano y 
los aficionados o rivales del Club.

Cabe señalar que el futbolista 
Rumano no había tenido que lidiar 
con esta situación debidos a que 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Es el 
momento de verdad en la liga de 
voleibol municipal femenil Manuel 
Cota Jiménez,  los encuentros son 
eliminatorios, las llaves de cuartos 
de final se definen y  se jugaran de 
acuerdo a la distribución basada 
en la ubicación de los equipos en 
la tabla de posiciones, equipo que 
pierde se va a casa a ver la final 
por televisión.

En este interesante campeonato 
que se juega los miércoles con sede 
en las instalaciones de cancha de 
usos múltiples  la Moderna, cuatro 
equipos ponen su sello personal en 

la tabla general,  en el casillero uno 
se encuentra la sexta mágica del 
Jala, un equipo que solo perdió un 
solo encuentro en todo el torneo, y 
atrás marcha Fundación Miramontes, 
una sexta con amplias opciones 
de triunfo.

En tercer lugar se ubico Proyecto 
1, un equipo que empezó flojo, pero 
con el paso de las jornadas apretó 
el paso y se acomodo como la 
sexta a vencer en este interesante 
evento,  en el cuarto lugar caminan 
apaciblemente las Amigas de Salas, 
atentas para no perder el paso 
en recta final, todo indica que el 
patrocinador oficial Manuel Cota, 
estará presente en la ceremonia 
de premiación.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Sin temor a decirlo 
David Alvarado Camarena, ex tesorero 
municipal, asegura que el puesto de tacos las 
cazuelas el que inaugura en fecha próxima 
será el mejor puesto público que habrá tenido 
en su vida, lejos de presiones y criticas, 
recibe satisfacciones,  no hay clientes que 
se vaya inconforme, al ser atendidos con 
calidad regresan,

Quien hace algunos meses administrara 
el dinero de este municipio, ahora administra 
su taquería ubicada por la Avenida Hidalgo, 
en donde dijo sentirse como pez en el agua, 
hasta cierto punto hay similitud entre ser 
Tesorero Municipal, diputado o taquero, 
tienes contacto directo con la gente, se da 
un servicio, la gente te platica sus problemas, 
no se los resolvemos, pero se van contentos.

Con el buen ánimo que lo caracteriza, 

Un taquero muy político es 
David Alvarado Camarena

LA TRISTE HISTORIA DE UN FUTBOLISTA MARICA

Los cuartos de final de la liga de 
voleibol femenil Manuel Cota, se 

jugará en CUM de la Moderna

en los países donde ha militado la 
palabra Marica, no tenia significado 
alguno, pero si eso hubiera sucedido 
en este municipio este futbolista 

tendría infinidad de invitaciones 
para ir a la cama o quien sabe 
lo mejor es dejar todo como esta 
para evitar conflictos.
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David Alvarado Camarena, dice sentirse 
más relajado, ahora que se dedica a la 
gastronomía, que cuando se dedicaba a 
la política, ahorita me siento relajado y sin 
presiones quiero consolidar mi negocio de 
tacos y quiero seguir en esto, concretarlo 
bien para no dejar nada a medias, expresó 
sumamente contento.

Quien  acepta que tiene el gusanito de 
volver a la política, pero en este momento 
está demasiado deteriorada, por lo que 
prefiere seguir consolidando su negocio sin 
descartar volver al sector público, manifiesta 
que tiene varias proposiciones  en este rubro 
en donde reconoce que tiene tiempo intentando 
consolidarse, pero repito tomaremos un 
merecido descanso.
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¿Legislativo contra Ejecutivo?
-DENUNCIA CIUDADANA-
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En este oficio se reciben muy de vez en cuando, 
cartas de ciudadanos que externan sus quejas o 
hablan de sus inquietudes ya sea literarias o de 
sus denuncias, al través de los que escribimos, 
con la esperanza de que el director del periódico 
que nos hace el favor de publicar nuestros envíos, 
se digne darle el espacio correspondiente. Hoy 
he recibido la que a continuación les remito 
esperando tenga el feliz destino de ver la luz y 
encontrar la satisfacción de llegar hasta nuestros 
amables lectores. De antemano, muchas gracias.

 “Decretos de Ley, inconstitucionales, 
provenientes de dictámenes burdos, irresponsables, 
caprichosos y corruptos, como el responsable 
de la Comisión de Puntos Constitucionales –el 
hoy por hoy magnate del transporte público y 
coordinador de la fracasada contienda política 
en el Municipio de Tepic, Carlos Saldate- ha sido 
la tarea legislativa acorde para evidenciar las 
iniciativas que envía al Ejecutivo.

 Tal es el caso de la iniciativa del decreto 
enviado por el Gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, a efecto de reformar diversas 
disposiciones de la Constitución Política Local, 
cual toralmente refiere que el modelo de justicia 
penal vigente ha sido superado por la realidad en 
que nos encontramos inmersos, proponiendo la 
TRANSPORTACIÓN de la Procuraduría General 
de Justicia del Estado de Nayarit, por una 
Fiscalía General que dependerá del Ejecutivo, 
desde luego con su respectiva autonomía en su 
función de Ministerio Público; y en su proceder 
la Trigésima Legislatura, acordó la publicación 
en el Diario Oficial de fecha 21 de enero de 
2013, un decreto cuyo contenido revela que su 
conducta legislativa deja en estado de indefensión 

a la sociedad en conjunto, ya que se mandatan 
asimismo imponiéndose tiempos de un año para 
expedir las adecuaciones legales conducentes 
relacionadas con la Fiscalía General, cual en el 
acto del acuerdo fue OMITIDA su figura jurídica 
como Institución, y pasado el año -que venció el 
21 de enero de 2014-; los mismos legisladores no 
acataron el tiempo dispuesto, lo cual indudablemente 
incurrieron en DESACATO al decreto de la Ley 
de la Constitución local, y dejan de manifiesto 
una serie de cuestionamientos públicos contra 
la legitimación jurídica de la Fiscalía como 
Institución, además, el concierto circunstanciado 
de maquinaciones dolosas e ilegales, por parte 
de la legislatura local para trasgredir y violentar 
aún más la Constitución Política del Estado de 
Nayarit, continúan con su conducta anti-jurídica, 
pues aberrantemente en destiempo de su propio 
mandato expreso que venció el 21 de enero de 
2014, emiten con fecha 15 de mayo de 2014, 
la Ley Orgánica de la Fiscalía General del 
Estado de Nayarit, misma cual se hace objeto 
de desvalimiento, se consideran acreedores 
de un bono millonario ganado por su silencio o 
desatención al Juicio Político promovido en su 
contra por un ciudadano nayarita que desnuda 
y revela su responsabilidad nefasta como tales, 
pero no toman en cuenta que su desatención o 
silencio a una denuncia ciudadana de juicio político, 
están concediendo tácitamente la narración de 
hechos que se plantea.” 

 Control… Señores… Control… Se las 
transcribo tal como está el original que recibí, 
y para lo que ustedes gusten contestar aquí 
tenemos el nombre y la dirección del denunciante 
ciudadano. Servidos.

311 145-18-81    

El XL Ayuntamiento de Tepic que inicia 
funciones el 17 de Septiembre de 2014, tendrá 
en su cuerpo de Cabildo a jóvenes regidores 
que prometen ser la sangre nueva que impulse 
el cambio en nuestro municipio, con poca 
experiencia pero muchas ganas de trabajar 
y con toda la energía para cumplirle a sus 
representados de todas las demarcaciones, 
trabajando por Tepic, de entre todos ellos resalta 
la figura del joven carismático, trabajador, que 
con una campaña alegre, intensa y de muchas 
propuestas, logró ganarse la confianza y el voto 
de la gente; El  Comunicador César Guzmán, 
(del PAN)  regidor electo por la demarcación 
6, quien a sus 28 años tiene todo un reto por 
delante, y que aún sin tomar protesta ya trabaja 
para llevar beneficios a quienes menos tienen 
impulsando en programa “Ver bien para vivir 
mejor” con el cual se dará apoyo para adquirir 
lentes a muy bajos costos así como atención 
oftalmológica, dicho programa arrancará el 
15 de agosto próximo colonia por colonia y 
pretende mantenerlo durante los 3 años que 
dura su gestión como regidor por Tepic.

En otros temas que el joven político pretende 
trabajar de manera decidida en reactivar  los 
servicios públicos de nuestra ciudad  capital 
con propuestas y acciones innovadoras que 
vengan a resolver de fondo la problemática 
que actualmente padecemos y sentar las 
bases para que las próximas administraciones 
no reciban una cuidad en ruinas como la que 
hoy día tenemos, dónde la falta de agua, el 

alumbrado público, recolección de basura, los 
panteones, las calles y avenidas, el comercio 
ambulante, el alcantarillado, el asunto de la 
vialidad y otros tantos que se dejaron en el 
total abandono en el actual gobierno municipal, 
y que urge resolverlo para el bienestar de los 
habitantes de la capital de nuestro estado.

Estaremos atentos pues a que se cumplan 
todos y cada uno de estos compromisos y 
que de no ser así señalarlo, le mando pues 
a este joven entusiasta mis mejores deseos 
para que realice un excelente papel y pueda 
aspirar a nuevos retos en su carrera política, y 
a ustedes estimados lectores muchas gracias 
y un saludo. 

Agradezco tus comentarios a opticacritica@
gmail.com 

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica
Sangre Nueva al próximo Cabildo de Tepic

*Sobresale	el	Joven	Comunicador	César	Guzmán

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

Con el FANAR llevaremos certidumbre 
de propiedad a los ejidatarios en las 

zonas urbanas: Gerardo Aguirre  
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Este fin de semana visitamos el Ejido 
Las Blancas Carretones de Cerritos, en donde 250 
ejidatarios registrados cuentan con una dotación 
presidencial de 5 mil hectáreas de tierra, sin embargo 
los solares urbanos donde está el asentamiento 
humano sigue siendo de uso común, o sea, que 
se reconoce la tierra como propiedad del Ejido, 
debido a que nadie tiene un título de propiedad que 
le indique que es dueño del terreno donde habita.

Así lo dio a conocer el delegado de la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) 
en Nayarit, Gerardo Aguirre Barrón, agregando que 

el no tener un documento legal, significa que los 
ejidatarios no son propietarios del terreno donde 
viven las familias en la zona urbana y por lo tanto, 
no son sujetos de apoyo de los diversos programas 
federales, estatales y municipales.

Comentó que en estos momentos, se está 
ofreciendo el programa Fondo de Apoyo a Núcleos 
Agrarios sin Regularizar (FANAR), que antes 
era PROCEDE, con el fin de que los ejidatarios 
acepten que se midan sus tierras para saber qué 
superficie tiene cada uno en la zona urbana y así el 
gobierno federal podrá entregarles un documento 
que los acredite como propietarios y no solo como 
posesionarios “con ello podrán recibir todos los 

servicios públicos que ofrece el ayuntamiento, 
sujetos de crédito porque pueden hipotecar, que 
no se los recomiendo, sus terrenos ante cualquier 
institución bancaria, o bien bajar apoyos para la 
construcción o remodelación de sus viviendas”.

Dijo que el gobierno federal invierte muchos 
millones de pesos en todo el estado para regularizar 
los núcleos agrarios que no tienen un título de 
propiedad que hace las veces de una escritura, 
ya que así los ejidatarios podrán heredar, o donar 
a sus hijos la tierra que es de su propiedad o 
parte de ella, pero siempre y cuando tengan el 
documento que otorga el gobierno federal y por 
ello admitió, venimos a regularizar el ejido de Las 
Blancas, municipio de Tepic,  pero también vamos 
a ir a Santiago Ixcuintla, San Blas, Acaponeta y 
Bahía de Banderas.

Aguirre Barrón explicó que con ese documento, 
los propietarios verán incrementada su plusvalía, 

tendrán acceso a diversos programas, apoyos 
gubernamentales, financiamientos y créditos diversos 
por lo que con el documento que hará las veces 
de escritura pública, el presidente Enrique Peña 
Nieto quiere que los ejidatarios nayaritas tengan 
su tierra bien regularizada.

Recordó que hay gente que no acepta la medición 
de sus tierras porque sienten o les han dicho que 
así el gobierno ya sabrá qué tiene cada quien y en 
su momento les podrán quitar sus propiedades, lo 
cual es totalmente falso, porque lo que cada quien 
tenga, “nadie se los quita y menos si tienen un título 
de propiedad, porque con eso se sabe quién es el 
dueño y cuanta superficie posee”.

Dijo que por falta de voluntad e intereses 
particulares, tampoco se ha regularizado el Ejido 
de Jesús María Corte, por lo que hizo una invitación 
a los ejidatarios que no tengan regularizado su 
solar en zona urbana, pasen a las oficinas de las 
dependencias agrarias para que los encargados 
pasen a medirle su tierra “pero no deben tener 
miedo porque en lugar de pensar que les pasará 
algo malo, pueden consultar con quienes ya están 
regularizados para que vean las bondades de este 
programas que en estos momentos es gratuito”.



Miércoles 6 de Agosto de 2014

Alertan ciudadanos sobre un serio 
brote de “Hepatitis” en Tecuala

Entregaremos finanzas sanas a la 
siguiente administración: Rubén Benítez 

En Tecuala.

Pedro Bernal/ gente y 
Poder 

T E C U A L A . -  G r a n 
preocupación dentro de 
algunos  los hogares de 
las familias Tecualenses, 
por un ser io brote de 
enfermedad de hepatitis en 
este municipio, la ciudadanía 
Tecualense preocupada por 
esta  enfermedad temen 
que se propague por todo el 
municipio, algunos habitantes 
de la ciudad nos han pedido 
a este medio de información 
estatal y local, la intervención 
del director de salud en Nayarit 

Oscar Villaseñor Anguiano, 
y al director  del centro de 
salud en Tecuala, para que 
de inmediato se investigue y 
de resultar cierto se tomen 
cartas en este asunto tan 
delicado que pronto podría 
ser un problema grande si 
no se actúa de inmediato.

Algunas personas  en 
forma de opinión hacia este 
mal,culpan en parte a la 
mala calidad del agua que 
se consume a diario en los 
hogares Tecualenses, porque 
se argumenta que el agua que 
se utiliza para los trabajos 

de cocina no es potable y 
menos recomendable, para 
su consumo, aclaran que 
solo es una sugerencia que 
pueden tomar en cuenta las 
autoridades de salud en el 
estado y municipio, ojalá que 
el director de los servicios de 
salud en Nayarit el  Oscar 
Villaseñor atienda este llamado 
público y le dé solución de 
una manera inmediata y se 
investigue, y si no resulta 
cierto que nada más  se den 
casos aislados, también se 
tenga una respuesta pública 
por los diferentes medios  
estatales y locales. 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-“El cúmulo de obras 
y acciones que hemos llevado 
a cabo desde el Ayuntamiento 
de Tecuala, en beneficio de 
nuestros representados del 
municipio, ha sido posible 
realizarla gracias a que 
siempre hemos contado con 
el firme apoyo del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda”, 
así lo manifestó en entrevista 
el alcalde de esa Comuna, 
Rubén Benítez Rodríguez.

Agregó, “cuando entramos 
a gobernar desde el 2011 

a Tecuala, no 
hubo entrega 
recepción, ya 
que nadie le 
recibimos el 
c a m b i o  d e 
administración, 
a donde no 
d e j a r o n  n i 
s iqu iera un 
lápiz, mucho 
menos dinero 

en la tesorería, de lo que 
sí rápido nos enteramos es 
que al personal sindicalizado 
del SUTSEM, se le debían 
alrededor de 12 millones 
de pesos y actualmente 
solamente se le adeuda 6 
millones y una quincena”.

Abundó el entrevistado 
que en lo referente a los 
pagos que se le hacen a la 
SHCP, la CFE, el IMSS entre 
otros vamos al corriente 
por lo que dejaremos dijo, 
unas finanzas sanas a la 
siguiente administración, 
“además en lo que a nosotros 

respecta estamos en la mejor 
disposición de llevar a cabo la 
entrega-recepción, solamente 
estamos esperando que el 
presidente electo, Lucio 
Santana mande la comisión 
respectiva.

“Nos iremos contentos con 
la labor realizada, más no 
satisfechos ya que existen 
muchas necesidades en el 
municipio y el tiempo es corto 
para atenderlos a todos, 
además de que el dinero no 
alcanza para tanto, pero será la 
ciudadanía quien nos califique 
al salir del ayuntamiento” 

Por último expresó el 
entrevistado que desde el 
primer año de gobierno se está 
trabajando con el programa 
federal denominado, “La 
Agenda desde lo Local”, con 
lo que logramos todo el equipo 
de trabajo del ayuntamiento, 
elevar a nivel nacional al 
municipio de Tecuala y con 
ello, también a Nayarit”. 
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Inicia el combate contra la plaga del gusano 
defoliador en Compostela: CONAFOR Nayarit
• Se confirma un total de 3,805 hectáreas que serán beneficiadas en la lucha contra esta plaga.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Habitantes de este 
municipio se acercan a este medio 
informativo para quejarse y denunciar 
a algunos regidores del actual gobierno 
municipal  que de plano se mostraron 
indiferentes en sus demarcaciones donde 
fueron elegidos por los ciudadanos de 
los lugares antes mencionados, don 
Raúl “N” nos comenta que el regidor 
de la demarcación # 3, Juan José 
Olivarria,  del partido Nueva Alianza, 
desde hace algunos meses a la fecha 
ya ni a la presidencia se para, y si va 
se mete a alguna oficina y ya no sale, y 
tenemos todo el derecho de reclamarle 
su mal actuar porque cuando tomaron 
posesión juraron servir  a la sociedad 

que votó por ellos y si así no lo hicieran 
que se le demandara, y bueno pues se 
comprende que la demarcación #-3 ahí 
no vive el, pero fue y nos pidió el voto 
y casi nunca a muchos habitantes nos 
hizo alguna gestoría, porque como le 
digo no se deja  ver por la presidencia.

Otro de los que muy poco fue a 
la presidencia fue el regidor del  PT, 
Partido del Trabajo, Melesio Nieblas, 
y eso que hasta le quitó la regiduría al 
que verdaderamente le tocaba, y todo 
para nada porque según él puso una 
persona que se encargaba de hacer 
su trabajo el nada mas iba cada 15 
días a cobrar, ya ni la persona que 
lo representaba a él se ve por esos 
lugares, otro regidor que pasó de noche 

para la ciudadanía de la demarcación 
# -1 fue Alfredo Contreras, el famoso 
“Fredy”  sus electores ahora comentan 
que ya ni la friegan estos gestores del 
pueblo como ya van para fuera ya no les 
interesa saber nada de los problemas 
de los ciudadanos Tecualenses, flaco 
favor le hacen a sus partidos que los 
postuló.

Sus electores nada más se acuerdan 
cuando fueron  a ofrecerle el cielo y las 
estrellas, por eso los partidos políticos 
no deben de buscar culpables por las 
derrotas, ahí está el problema sus 
mismos representantes en los gobiernos 
son los culpables, ¡A PERO ESO SI! 
Ya andan según ellos trabajando “en 
su demarcación” para la elección 

que viene, no tienen 
vergüenza, pero como 
dijo el dicho “no tiene 
la culpa el indio si no el 
que lo hizo compadre” 
con todo respeto para 
el presidente municipal 
porque el si le respondió 
a su gente  y sigue 
dando la cara al pueblo 
de Tecuala,  termina de 
comentar a este medio 
informativo un grupo 
de personas que esta 
semana pasada andaban 
buscando gestoría con 
los regidores antes 
mencionados y que en 
el horario que trabajan en la presidencia 

nunca se pararon.¡servidos ciudadanos 
del municipio de Tecuala!.

La Comisión Nacional Forestal de Nayarit 
(CONAFOR) –dirigida a nivel nacional por Jorge 
Rescala Pérez- iniciará en el mes de agosto con 
la aspersión en helicóptero para el tratamiento 
contra la plaga del gusano defoliador del árbol 
de  encino y robleen el municipio de Compostela, 
siendo beneficiados los ejidos de Compostela, 
El Refilion, La Cumbre y Miravalles. 

La aspersión aérea se realizará en un total de 
3,805 hectáreas, comprendidas de la siguiente 
manera: Compostela: 800 hectáreas; El Refilion: 
805 hectáreas; La Cumbre: 1,200 hectáreas y 
Miravalles con 1,000 hectáreas. Se pretende 

Habitantes del municipio, molestos con 
algunos regidores del Ayuntamiento
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que el ejercicio de inicio a partir de la segunda 
mitad del mes de agosto.

El trabajo consiste en la aplicación del producto 
biológico, compuesto de Bacillusthuringiensis(bt)
m á s d o s  h o n g o s e n t o m o p a t o g e n o s : 

Beauveriabassiana y Metarhiziumanisopliae 
(bm) en presentación líquida,  enuna  dosis  
de1 litro/ ha,más 200 mililitros de adherente 
mezclados en 40 litros de agua, esta aplicación 
se realiza con el fin de erradicar la larva de 
lepidóptero la cual representa un problema 
para los bosques del municipio, ya que la 
vegetación del área queda completamente 
defoliada debido a la plaga. 

El gusano defoliador es una de las plagas más 
peligrosas que puede enfrentar un ecosistema 
forestal, ya que al defoliar o “comerse” la hojarasca 
de los árboles, no existe moderación para el 
agua de lluvia y ésta cae directamente al suelo 

ocasionando daños y deslaves en el mismo. 
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Ciudad Juárez, Chih. Autoridades 
estatales y federales notificaron al 
ayuntamiento de Ciudad Juárez, 
Chihuahua, por conducto de la Oficina 
de Atención al Migrante de la localidad, 
que al menos 7 mil niños mexicanos 
serán deportados próximamente de 
Estados Unidos por esa localidad 
fronteriza y Ojinaga.

La directora de la Oficina de Atención 
al Migrante municipal, Alejandra Núñez 
Trevizo, explicó que entre 12 y 20 
menores serán repatriados diariamente, 
aunque las autoridades no precisaron 
a partir de cuándo.

Agregó que las autoridades juarenses 
recibirán a los niños, en coordinación 
con personal del Instituto Nacional 
de Migración (INM). Los trasladarán 
a los albergues, para posteriormente 
entregarlos a sus familiares y que éstos 
los lleven a sus lugares de origen.

Dijo que la dependencia a su cargo 
solicitó a la Secretaría de Gobernación 
una partida de 10 millones de pesos 
para atender a los menores deportados 
por el gobierno de Barack Obama.

Refirió que alrededor de 40 por ciento 
de los 12 mil niños y adolescentes 
mexicanos que se encuentran en 
centros de detención en el vecino país 
serán regresados por Ciudad Juárez 
y Ojinaga.

Núñez Trevizo dijo que ante esta 
situación, las autoridades municipales 
acondicionan el albergue “México mi 

hogar”, ubicado en la colonia Hidalgo.

Precisó que de febrero a la fecha la 
oficina que preside atendió a 2 mil 930 
connacionales, a quienes se proporcionó 
alimentos, medicinas, higiene y ayuda 
para regresar a sus lugares de origen.

Subrayó que en la localidad no se 
recibe a los menores solos, únicamente 
a quienes van acompañados de adultos, 
ya que los niños son canalizados 
directamente al Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF).

En tanto, el alcalde de Ciudad 
Juárez, Enrique Serrano Escobar,afirmó 
que 20 por ciento de los niños que 
permanecen en centros de detención 
en en El Paso y zonas aledañas son 

de origen mexicano.

Rescatan a 39 migrantes en 
Tamaulipas

Un total de 39 indocumentados, entre 
ellos 16 menores, fueron rescatados 
de una casa de seguridad ubicada en 
el fraccionamiento Santa Anita, en el 
municipio de Altamira, informó el Grupo 
de Coordinación Tamaulipas.

En un comunicado, la dependencia 
estatal señaló que de los 39 migrantes, 
19 son originarios de Honduras, 13 de 
El Salvador y 7 de Guatemala.

Los agentes estatales y federales 
que realizaron el operativo, el lunes, 
aseguraron en la vivienda dinero 
hondureño con valor de 3 mil 378 lempiras 
(equivalentes a menos de 2 mil pesos 

Tokio. Un científico japonés en el 
centro de una investigación desacreditada 
que inicialmente fue aclamada como un 
logro para los tratamientos con células 
madre se suicidó después de meses 
de estrés y agotamiento, dijeron el 
martes las autoridades.

Yoshiki Sasai fue el coautor de una 
importante investigación que parecía 
ofrecer esperanza para la sustitución 
de células madre dañadas o incluso 
para el crecimiento de nuevos órganos 
humanos.

Fue hallado muerto el martes en el 
instituto Riken donde trabajaba en Kobe, 
Japón, dijeron la policía y el instituto.

"Está confirmado como un suicidio", 
dijo un portavoz policial. "Fue un 
ahorcamiento", añadió.

Sasai, de 52 años, había sido 
hospitalizado en marzo por estrés y 
se volvió menos receptivo a preguntas 

de los medios durante la controversia 
por la investigación del equipo, dijo 
el portavoz de Riken Satoru Kagaya.

El científico "parecía completamente 
exhausto" en su última conversación 
telefónica alrededor de mayo o julio, 
dijo Kagaya en una conferencia de 
prensa televisada.

Como subdirector del Centro Riken 
para el Desarrollo Biológico, Sasai 
supervisó el trabajo de la autora principal 
Haruko Obokata, que sorprendió al 
mundo de la biología molecular cuando 
fue publicado su estudio en la revista 
británica Nature en enero.

Se retractó después de meses de 
controversia que llenaron titulares en 
Japón y ensombrecieron la reputación 
del país en la investigación científica.

El editor jefe de Nature, Phil Campbell, 
emitió un comunicado en Londres 
describiendo la muerte de Sasai como 
una auténtica tragedia para la ciencia y 

una pérdida inmensa para la comunidad 
investigadora.

"Yoshiki Sasai era un científico 
excepcional y ha dejado un legado 
extraordinario de trabajo pionero en 
muchos campos dentro de las células 
madre y la biología evolutiva", dijo 
Campbell.

El principal portavoz del gobierno 
japonés, el secretario jefe del gabinete 
Yoshihide Suga, dijo que el suicido fue 
"muy desafortunado".

"El  señor  Sasai  contr ibuyó 
enormemente en el campo de la 
biología evolutiva y fue un investigador 
reconocido internacionalmente", dijo.

En lo  que parecía ser  un 
descubrimiento que cambiaría el curso 
de las investigaciones, Obokata, Sasai y 
los otros autores describieron maneras 
simples de reprogramar las células 
animales maduras hacia un estado 

embrionario, permitiéndoles generar 
muchos tipos distintos de células.

Pero  pron to  surg ie ron  los 
interrogantes sobre la investigación, 
cuando otros científicos no pudieron 
replicar las sorprendentes afirmaciones. 
Riken dijo que su investigación halló que 
Obokata había plagiado y manipulado 
parte de los documentos, planteando 
dudas sobre la credibilidad de la ciencia 
japonesa.

Después de defender su trabajo 

durante meses, Obokata acordó en 
junio retractarse de los documentos, 
lo que Naturehizo a principios de julio.

Obokata estaba "muy impactada" 
por el suicidio de Sasai y era atendida 
por dos empleados de Riken.

Sasai dejó cinco notas de suicido, 
incluidas dos dirigidas a altos cargos 
de Riken, según Kagaya. No reveló 
los contenidos ni los destinatarios de 
las otras cartas.

Nueva York. Hackers rusos 
robaron alrededor de mil 200 
millones de contraseñas de 
perfiles de Internet, informó 
la empresa de seguridad 
estadunidense Hold Security 
al diario The New York Times.

Entre los datos se encuentran 
los nombres de usuarios y 
las claves. Hay más de 500 
millones de direcciones de 
correo electrónico, indicó hoy 
el periódico.

Hold Security descubrió 

los datos en la Internet y se 
comunicó con el grupo hacker 
en el centro de Rusia, sostuvo 
el diario.

Los datos pertenecen a unas 
420 mil páginas web, desde 
empresas conocidas a pequeñas.

La empresa de seguridad 
no informó qué páginas web 
habían sido afectadas. Un 
experto consultado por el diario 
confirmó la autenticidad de los 
datos, escribió The New York 
Times.

Hackers rusos roban mil 200 
millones de contraseñas 

en Internet: NYT

Deportará EU a 7 mil niños migrantes mexicanos

Se suicida japonés coautor de desacreditada 
investigación de células madre

mexicanos) y dinero guatemalteco por 
2 mil dos 753 quetzales (no más de 5 

mil pesos mexicanos), en billetes de 
diferentes denominaciones.
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	 Monroy	Ibarra,	comento	que	dentro	de	las	tareas	legislativas	que	desempeñará,	será		proponer		y	
aprobar		junto	con	sus	compañeros	de	bancada	una	Ley		para	que	el	Programa	PROSA	que	es	impulsado	
con el salario del Gobernador, Roberto Sandoval  y de sus funcionarios, se quede para siempre en Nayarit 

y se siga beneficiando a las familias que menos tienen, entre ellos a los adultos mayores

*Como regidor

Rafael Macarena impulsará programas 
de apoyo para mujeres emprendedoras 

Como legislador gestionaré mayor presupuesto 
para Compostela: Francisco Monroy
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Compostela.- Por Donkey--Atención 
al sector campesino, jóvenes, adultos 
mayores, apoyo a la niñez, y gente con 
capacidades diferentes serán parte del 
programa de trabajo que impulsare como 
regidor  del XXXV1X  Ayuntamiento, 
haciendo equipo con Alicia Monroy 
Lizola, expreso Rafael Macarena Solís, 
al reunirse con pobladores de Vizcarra, 
Tepiqueños y la Cumbre de Huicicila. 

Durante su gira de agradecimiento 
por estas localidades, el regidor electo 
de la demarcación 3, además de saludar 
de mano  y dialogar directamente con a 
los ciudadanos, refrendó el compromiso 

de trabajar en beneficio de las familias 
campesinas de la región del Huicicila.

Macarena Solís, índico que  esta vez 
no solo  regresa  a sus asentamientos 
para agradecer la confianza le brindaron 
el pasado 6 de julio, sino para conocer 
sus demandas y programarlas para darles 
cumplimiento, afirmó.

 El regidor electo del PRI, a su vez 
Presidente de la Unión de Ejidos “Los 
Altos de Compostela, tras su visita a 
Jaltepec, Tepiqueños y  Cumbres de 
Huicicila, también se comprometió no sólo 
a mantener acercamiento  continuo con la 
población, sino a impulsar con el apoyo 
de Alicia Monroy  ya como Presidenta 
Municipal, el mejoramiento de los servicios 
básicos, obras de infraestructura urbana 
y la rehabilitación de caminos de acceso, 
que  no sólo transformen sus  localidades, 
sino que impacten en la calidad de vida 
de las familias.

Dijo que por su condición de hombre de 
campo, tiene voluntad y ganas de servir 
a la gente de su demarcación, no sólo 
para atender sus demandas, sino para 
cumplir los compromisos adquiridos con 
los diversos sectores, como campesinos, 
ganaderos, comerciantes y otros y para 
lograrlo, invito a los presentes a coordinar 
esfuerzos con sus autoridades, porque 
unidos se puede hacer mucho, puntualizó 

 Macarena Solís, reconoció que la 
mujer es el pilar del 
hogar y la que más se 
preocupa para que a 
su familia no le falte 
el sustento; “por ello 
lo primero que haré 
como regidor será 
impulsar programas 
de  capac i t ac i ón 
para las mujeres 
e m p r e n d e d o r a s , 
apoyando la creación 

de la micro y mediana empresa para que 
mejoren sus condiciones económicas” 
indicó.

En este contexto, anunció que como 
regidor trabajará en equipo con sus 
compañeros de Cabildo para establecer 
acuerdos  que no sólo beneficien al sector 
campesino, sino que impulsen mejores 
oportunidades para las mujeres a fin 
de  mejorar sus condiciones de vida, 
concluyó.

Composte la . -Por  Donkey—Tras su 
reciente visita a las comunidades de Paranal, 
Cuastecomatillo, Ixtapa, Zacualpan y las colonias 
San José, Francisco Monroy Ibarra, aseguró 
que como diputado del  XXX1 Legislatura del 
Congreso del Estado, pugnara por mejores leyes 
que garanticen la seguridad social y económica 
de las familias, mejores programas de apoyo 
para las mujeres y los sectores productivos, 
toda vez   gestionar mayor presupuesto  para 
Compostela a fin de que Alicia Monroy como 
Presidenta Municipal  concretice las metas 
establecidas para su Gobierno.

“Hoy estamos aquí  con ustedes no solo 
para agradecerles el voto que nos dieron, sino 
para conocer de forma directa sus necesidades 

y comprometernos a que vamos a sacarlas 
adelante, coordinando esfuerzos y haciendo 
equipo con la Señora Alicia Monroy, que estoy 
seguro hará  un Gobierno, honesto, transparente 
y comprometido, porque tiene voluntad y mucha 
capacidad para hacer de Compostela un  mejor 
Municipio y con más desarrollo”.

Motivado por las diversas muestras de apoyo 
que recibió durante los encuentro que sostuvo 
con campesinos, mujeres, jóvenes  y adultos 
Mayores, Monroy Ibarra, los convocó a trabajar 
en equipo  con el Gobernador Roberto Sandoval,  
así como con la Presidenta Municipal y su 
diputado para transformar a sus comunidades 
con infraestructura básica y mejores servicios 
que permitirá  contar con un mejor Municipio.

Desatacó que en Compostela el detonante 
del desarrollo turístico es, sin duda alguna, 
Costa Capomo”, y su instalación generará 10 
mil empleos de manera directa y al concluir 
ofertara más de 40 mil empleos, por lo que 
los jóvenes egresados de las universidades 
del estado y las escuelas técnicas tendrán 
trabajo seguro.

Ante esta oportunidad, dijo que se tendrá que 
capacitar a las miles de personas que trabajarán 
en Costa Capomo y otros desarrollos para que 
cuenten con lo que se conoce como mano de 
obra calificada, con cursos del idioma Inglés, 
habilidades laborales, desarrollo humano, 
entre otras capacitaciones que coadyuven 
al buen desempeño y funcionamiento de sus 

tareas laborales para que obtengan salarios 
bien remunerados”.

Para finalizar, Monroy Ibarra, comento 
que dentro de las tareas legislativas que 
desempeñara, será  proponer  y aprobar  junto 
con sus compañeros diputados una Ley  para 
que el Programa PROSA que es impulsado con 
el salario del Gobernador, Roberto Sandoval  
y de sus funcionarios, se quede para siempre 
en Nayarit y se siga beneficiando a las familias 
que menos tienen, entre ellos a los adultos 
mayores. 
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Las comisiones de la Cámara de Diputados 
aprobaron que el gobierno federal absorba como 
deuda pública parte del pasivo laboral de Pemex, 
que asciende a un billón 153 mil millones 301 
mil pesos y los pasivos laborales de la Comisión 
Federal de Electricidad en 500 mil millones de 
pesos.

Por lo que, los líderes de los partidos políticos 
están de plácemes y orgullosos ante esta situación 
que les reditúa más riquezas y escalafones 
políticos: no les interesa la sociedad, solo haciendo 
declaraciones triunfalistas, fortaleciendo sus 
bunkers con cuerpos de seguridad que humillan 
a los militantes; son más poderosos los vigilantes 
que los militantes.

“La burocracia más fidedigna y eficiente en 
el cumplimiento de sus deberes también es la 
más dictatorial” (Robert Michels, Los partidos 
políticos). Fomentan el analfabetismo político.

Esta acción de los líderes es explicado porRobert 
Michels (1876-1936), sociólogo y politólogo 
alemán, alumno de Max Weber en su libro Los 
partidos políticos publicado en 1911, señala que 
un líder se transforma en un gobierno de una 
oligarquía, que estos líderes se devoran entre sí 
y triunfa un grupo dominante que se encarga de 
mantener e imponer su poder e influencia; con el 
tiempo repite los mismo vicios de los oligarcas 
derrotados y crea las condiciones para perpetuarse 
en el poder por privilegios, recursos materiales 
y financieros, dinero, estatus social, entro otros.

“Quien ha adquirido poder se esforzará siempre 
por considerarlo y extenderlo, por multiplicar 
las murallas que defienden su posición, y por 
sustraerse al control de las masas.” (Robert 
Michels, Los partidos políticos).

A más de cien años los planteamientos 
Robert Michelssiguen vigentes, con problemas 
similares en contextos diferentes; una oligarquía 
que centraliza el poder con una organización 
cerrada, crea murallas con cuerpos privados de 
seguridad; por ello, tienen una agenda antisocial 
no profesional que forman y capacitan solo 
ejecutivos sin ideología ni son productivos.

“Para conservar su influencia sobre las masas 
los lideres estudian a los hombres, descubren 
sus debilidades y sus pasiones, y se aplican a 
ser que sirvan para su propio beneficio” (Robert 
Michels, Los partidos políticos).

Es el culto a la personalidad del cacique político. 
Por supuesto, que esto afecta la lucha política 
que se vuelve más encarnecida sin ética ni moral; 
en el cual, existirán denuncias de intervención 
abierta de gobernadores en la vida interna de los 
partidos políticos para favorecer candidaturas y 
financiar la organización partidista.

Una de estas debilidades es el sexo por ello, la 
explotación sexual de los cuerpos. No el uso del 
cuerpo que hace el político checoslovaco Vladimir 
Franz que tiene el 90% de su cuerpo tatuado.

Además, son expertos en realizar propaganda 
política encubierta, es el caso de los líderes de 
Morena. “Bakunin, el fundador del socialismo 
anarquista, afirmaba que la posición de poder 
transformé en tirano aun a los más devotos 
de la libertad” o “A medida que la organización 
aumenta de tamaño, la lucha por los grandes 
principios se hace imposible” (Robert Michels, 
Los partidos políticos).

Los dirigentes de los partidos políticos el 
contar con cuerpos de seguridad privados que 
espantan a los militantes, cumplen con la siguiente 
sentencia: “Cuando en cualquier organización la 
oligarquía ha alcanzado un estado avanzado de 
desarrollo, los líderes comienzan a identificar 
consigo, no solo las instituciones partidarias, 
sino también la propiedad del partido” (Robert 
Michels, Los partidos políticos).

La organización partidista es un negocio y 
negociable, desechable y retornable. Un ejemplo 
claro es lo que dice mi amigo y colega universitario 
René AvilesFabila: “una lucha entre la Coca-Cola 
y la Pepsi-Cola, sus envases son distintos y el 
contenido muy parecido, los dos poco saludables.”

Entonces se cumple otra sentencia, sobre 
la inexistencia de los partidos políticos y su 
transformación en una organización privada 
empresarial: “El término ‘partido’ presupone que 
entre los componentes individuales de éste debe 
existir una dirección armónica de voluntades 
hacia objetivos y metas prácticas idénticos. Si 
falta esto el partido se transforma en una mera 
‘organización’” (Robert Michels, Los partidos 
políticos).

Los partidos político en México a pesar de ser 
entidades de interés público, están alejadas en 
el cumplimiento del Artículo 41 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, que 
señala, entre otras cosas, “Los partidos políticos 
tienen como fin promover la participación del 
pueblo en la vida democrática, contribuir a la 
integración de los órganos de representación 
política y como organizaciones de ciudadanos, 
hacer posible el acceso de éstos al ejercicio del 
poder público”. 

Por lo mismo, Arnaldo Córdova sustenta: “En 
el fondo, caudillismo y presidencialismo son dos 
fenómenos distintos, su tendencia es separarse y 
distinguirse  netamente. Se dan como dos etapas 
de un mismo proceso, pueden y de hecho así 
ocurre, coincidir en un determinado momento.” 
(La formación del poder político en México).

Estos liderazgos y caciques están identificados 
y a veces coinciden en los 2,440 Municipios 
que integran a los 31 Estados de la República 
Mexicana y 16 Delegaciones del Distrito Federal.

Probamente, sean de la misma opinión del 
cardenal católico, apostólico y romano, Norberto 
Rivera Carrera, Arzobispo de la Ciudad de México, 

Redacción/Gente&Poder

Durante las primeras horas de la madrugada 
de este martes, en la capital nayarita se llevó 
a cabo un operativo de parte del personal de 
la Secretaria de Marina Armada de México, 
mismo en el que participaron al menos unos 
50 integrantes de ese cuerpo castrense, los 
cuales se apoyaron con 6 unidades terrestres 
y un helicóptero en cual sobrevolaba la colonia 
Santa Cecilia, Santa Teresita y colonia 
Adolfo López Mateos de Tepic, causando 
con ello gran alarma entre los vecinos 
de esos lugares.

Todo comenzó a las 02:10 horas 
de la madrugada del martes, cuando 
el helicóptero de la Marina comenzó a 
sobrevolar la colonia Santa Cecilia y Ojo 
de Agua de Tepic, en tanto que 6 unidades 
lo hacía por tierra y varios elementos se 
desplazaban por esas colonias.

Más tarde se sabría que los elementos de 
la Marina llegaron hasta un casino denominado 
´Los Girasoles´ que está ubicado por la calle 
Construcción, entre Díaz Ordaz y Copal de la 
Colonia Santa Cecilia, en donde reventaron 
la puerta e ingresaron al inmueble en busca 
de un presunto líder narco, al cual se indicó, 
no encontraron, pues el local estaba vacío 
-según testigos- desconociéndose si hubo o no 
personas civiles apresadas en estos hechos.

Impresionante despliegue 
militar en la capital nayarita

Opinión

Seguridad en 
organizaciones partidistas

Por Octavio Aristeo López

*La noche-madrugada de este martes

incansable protector y defensor de los pederastas: 
“Pueden seguir haciendo el ruido que quieran”. 
(Proceso, 10 de marzo de 2014).

“La burocracia se identifica completamente 
con la organización, y confunde sus propios 
intereses con los de ella. Toma toda crítica 
objetiva al partido como una afrenta personal. 
Esta es la causa de la incapacidad evidente de 
todos los líderes partidarios para prestar una 
atención serena y justa a las críticas hostiles” 
(Robert Michels, Los partidos políticos).

De aquí, el agrio comentario del obispo de la 
iglesia católica, apostólica y romana Raúl Vera: 
“No es verdad que habrá desarrollo en el país. 
Esto es lo que indigna, lo que hacen con la gente, 
le dan la espalda al pueblo que los eligió y les 
paga a través de los impuestos, esa legislación 
son crimen organizado”. (Redacción Megáfono, 
julio 24, 2014).

Pero, reflejan pluralidad señala mi amigo y 
colega universitario José WoldenbergKarakowsky: 
“En la sociedad coexisten diversas corrientes de 
pensamiento e interés, el sistema de partidos 
debe reflejar de alguna manera esa pluralidad…
En 2015 aparecerán 10 partidos en la boleta, 

pero es probable que varios de ellos no alcancen 
los votos necesarios para continuar con vida.” 

Sin duda, la existencia de los partidos políticos 
es necesaria en un sistema democrático, a pesar 
de que ahora sus dirigentes sean corruptos, 
autoritarios y oligarcas; signifiquen un gasto y 
un desgaste social por ser adoradores del poder 
y del dinero.

Carlos Fuentes, dice: “Si no llueve pronto, el 
ChacMool va a convertirse otra vez en piedra. He 
notado sus dificultades recientes para moverse; 
a veces se reclina durante horas, paralizado, 
contra la pared y parece ser, de nuevo, un ídolo 
inerme, por más dios de la tempestad y el trueno 
que se le considere. Pero estos reposos sólo le 
dan nuevas fuerzas para vejarme, arañarme como 
si pudiese arrancar algún líquido de mi carne.”

¿Cómo crecerá la economía de un país si 
los partidos políticos cultivan y premian a los 
corruptos?

Profesor de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales,

Universidad Nacional Autónoma de 
México.

oaristeolopez@gmail.com
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Marco Antonio Canales Madrigal se encontraba prófugo desde abril de 1991, 
cuando privó de la vida a José Antonio Zaragoza Machuca en el estado de Jalisco.

Tras ser detenido en Guayabitos, municipio de Compostela, Marco Antonio fue 
entregado	al	Juez	Penal	de	Chapala,	Jalisco,	quien	lleva	el	caso.	

Ahora sí la víctima podrá descansar en paz, su verdugo está ya detenido…

Lunes 28  de Julio  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1510

Compostela

En colaboración con 
autoridades de Jalisco, 
elementos de la Policía 
Nayarit detuvieron a Marco 
Antonio Canales Madrigal por 
su probable responsabilidad 
en la comisión del delito 
de Homicidio, en agravio 
de José Antonio Zaragoza 
Machuca.

Se conoce que Canales 
Madrigal de 55 años de edad, 
originario de Zapotitán de 
Hidalgo, Jalisco y vecino 
del poblado de Mezcales, 
municipio de Bahía de 
Banderas, Nayarit; el pasado 
mes de abril de 1991 dio muerte 
a José Antonio Zaragoza 
Machuca. 

De acuerdo al expediente 

279/90,  e l  detenido se 
encontraba en un centro 
recreativo ingiriendo bebidas 
embriagantes, originándose una 
discusión con el hoy occiso, 
para posteriormente Canales 

Madrigal dirigirse a su casa 
y traer consigo un arma de 
fuego tipo rifle, con la que 
le disparó en el estomago 
para luego darse a la fuga. 

Tras ser detenido al interior 
de Guayabitos, municipio 
de Compostela, Marco 
Antonio fue entregado a 
las autoridades del Estado 
de Jalisco, siendo requerido 
por el Juez de la Penal de 
Chapala, Jalisco.

El Fiscal Edgar Veytia 
mencionó al respecto, que la 
estrecha colaboración con las 

autoridades de Jalisco ha sido 
benéfica para ambos estados, 
pues con estas acciones Nayarit 
se consolida como un Estado 
Fuerte y Seguro. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la clínica 
1 del Seguro Social de Tepic, 
elementos de Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
al centro de justicia familiar, 
detuvieron a Néstor Martínez 
Ulloa de 34 años de edad 
originario de Acaponeta y vecino 
de esta ciudad, con domicilio 
en la colonia Labores, por el 
delito de amenazas, lesiones 
y violencia familiar, en agravio 
de Miriam Murillo Vázquez.

Sobre los hechos se 
conoce que el ahora 
detenido el cual es ex 
pareja sentimental de la 
hoy agraviada, al arribar al 
domicilio de su ex pareja 
la encerró en el baño 
y comenzó a agredirla 
físicamente dándole de 
golpes en diferentes partes 
del cuerpo, por lo que pierde 
el conocimiento, es en esos 
momentos que el ahora detenido 
en compañía de otra persona 
del sexo masculino, traslada a 
la agraviada al hospital, la cual 

presenta fractura de cadera y 
pelvis, así mismo el detenido 
la amenaza con privarla de 
la vida si decía algo de lo 
sucedido a las autoridades, 
por tal motivo se procedió a 
su detención.    

En atención a un reporte al 
número de Denuncia Anónima 
089, la Policía Nayarit implementó 
un operativo en la colonia Santa 
Teresita de Tepic, donde detuvo 
a dos sujetos como probables 
responsables de la comisión del 
delito de Contra la Salud. 

Se trata de Francisco Antonio 
Martínez Zamorano de 65 años 
de edad, originario de Nogales, 
Sonora y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia Santa 
Teresita y José Adán Pérez Parra 
de 54 años de edad, con domicilio 
en Vistas de la Cantera. 

Al momento de su detención 
el Cuerpo Élite de Seguridad de 

la Policía Nayarit les aseguró un 
frasco de plástico con 31 envoltorios 
de plástico transparente con la 
droga conocida como cristal, así 
como dos billetes de 100 pesos.

Por lo anterior tanto los detenidos 
como lo asegurado fueron puestos a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes. 

Al respecto el Fiscal 
Edgar Veytia, dejó claro que 
se llevará ante la justicia 
a todo aquel que atente 
contra la seguridad y la 
tranquilidad de las familias 
nayaritas. 

Por un Nayarit Fuerte y 
Seguro…

PONE LA POLICÍA NAYARIT 
A ‘ENVENENADORES’ DE 
TEPIC TRAS LAS REJAS

MATÓ A ‘QUEMARROPA’ A SU 
AMIGO EN UNA CANTINA

22

En base a una Denuncia Anónima al 089…

Francisco Antonio Martínez Zamorano y José Adán 
Pérez	Parra	fueron	sorprendidos	en	la	colonia	Santa	

Teresita, donde presuntamente se dedicaban a 
enviciar jovencitos. 

Con estas acciones el Gobierno de la Gente reitera su 
compromiso de combatir frontalmente la impunidad 

y de mantener un Nayarit Fuerte y Seguro. 

ENLOQUECIDO ENVIÓ AL 
NOSOCOMIO A SU EX PAREJA
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ARREMANGÓ CON 
TODO EL COBRE DE 

CASA AJENA

AMAGÓ DE MUERTE 
A SU EX MUJER

GALERÍA DE MALDITOS

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la zona centro de 
Tepic, elementos de Policía Nayarit 
División Investigación adscritos a delitos 
patrimoniales, detuvieron a Flavio 
Ochoa Gómez de 24 años de edad, 
originario de Compostela y vecino de 
esta ciudad con domicilio en la colonia 
12 de Diciembre, por el delito de robo, 
en agravio de quien o quienes resulten 
ofendidos; y a quien se le encontró en 
el interior de una mochila alambre de 
cobre, y al cuestionarlo sobre el cobre 
este manifestó que momentos antes lo 
había sustraído de casa habitación. Por 
tal motivo se procedió a su detención.

Por Germán Almanza Aguilar

Fue el módulo de emergencias del 
066, quien reportó un robo a interior de 
la catedral de la capital nayarita; por si 
saben (ya no los amantes de lo ajeno) 
ubicada por calle Avenida México y Lerdo 
de la Zona Centro.

Lugar hasta donde se trasladaron, (con 
órdenes precisas, correctas y muy bien 
señaladas, del General Pérez Landeros) 
oficiales de la más altísima inteligencia 
militar y policíaca para la investigación de 
un robo en despoblado en la mismísima 
catedral de la capirucha cora. 

Ahí los ‘sabuesos’ de mi general, a 
su arribo se entrevistaron con el párroco 
de la iglesia de nombre Francisco Javier 
Santiago Dueñas de 52 años de edad con 

domicilio en calle México de la Zona Centro, 
manifestando que minutos antes al llegar 
a su oficina observó la chapa forzada; y al 
entrar y revisar se dió cuenta que le hacía 
falta la cantidad de aproximadamente de 
15,000 pesos; sin saber quien o quienes 
fueron los responsables. Orientando los 
agentes municipales al agraviado pasar 
a la Fiscalía General del Estado a poner 
su denuncia correspondiente; ya que si no 
lo hacía sería otro mitómano más que se 
queja de los robos a destajo en la capital 
del Estado, pues aquí, en Tepic, no existen; 
ni existirán los robos… dice mi general 
electrick; todo bonito y a gusto.

MÁS… NO MAS…
El mismo día (anteayer lunes) los amantes 

de lo ajeno de dejaron otra firma… esta 
vez en la calle Valparaíso  de la colonia 

Ciudad del valle; donde el agraviado les 
manifestó a los agentes policíacos que 
había de su domicilio por la mañana y 
hoy por la tarde al regresar a su casa 
y querer abrir la puerta observo que se 
encontraba forzada la chapa, al entrar a 
su domicilio encontró todo desordenado, 
al revisar se dio cuenta que le hacía falta 
1 Lap – Top, color plata, marca Apple con 
un valor aproximado de $1,800; 1 Ipod, 
color blanco, con un valor aproximado de 
9,000 pesos; varios perfumes de diferentes 
marcas todo con un valor aproximado de 
$29,000. Sin saber quien o quienes fueron 
los responsables orientando al afectado 
pasar a la Fiscalía General del Estado a 
poner su denuncia correspondiente; como 
ya es costumbre.

Por Germán Almanza Aguilar

En la Avenida Tecnológico, frente 
a la Fiscalía General del Estado, 
elementos de la Policía Nayarit División 
Investigación adscritos a delitos contra 
la integridad corporal, detuvieron a 
Jesús Gilberto Acosta Ramírez de 41 

años de edad originario y vecino de 
la capital nayarita, con domicilio en 
la colonia Ampliación Paraíso; por el 
delito de amenazas, en agravio de una 
persona del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido es ex pareja sentimental 

Se llevaron todas las limosnas…

LADRONES PROFANAN 
LA CATEDRAL DE TEPIC

Redacción/Gente&Poder

En la colonia Colinas del Nayar, elementos 
de Policía Nayarit División Investigación 

adscritos al centro 
de justicia familiar, 
d e t u v i e r o n  a 
Donaciano Arjona 
Leyva de 42 años 
de edad originario 
de Mexicali, Baja 
California y vecino 
de Tepic con domicilio 
en la colonia antes 
mencionada, por el 
delito de violencia 
familiar, en agravio 
de  persona del sexo 
femenino. 

E lemen tos  de 
la Policía Estatal 

Preventiva, en el interior del fraccionamiento 
Vistas de la Cantera, arrestaron a quien 
manifiesta llamarse Bernardo Nieves 
Trinidad de 30 años de edad originario 
y vecino de Tepic con domicilio en el 
fraccionamiento antes citado, por el 
delito de violencia familiar y lesiones, en 
agravio de Aurora Cortez. 

Y en el interior del fraccionamiento 
Lomas de la Cruz de esta ciudad, elementos 
de Policía Nayarit, dieron cumplimiento 
a la orden de aprehensión en contra de 
Cristian Jesús Lomeli Arellano de 30 
años de edad originario y vecino de esta 
ciudad, con domicilio en la colonia Santa 
Teresita; mismo que está relacionado 
en  el número de expediente 336/14, 
girado por el Juez de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por el 
delito de robo calificado, en agravio de 
empresa Owen Sport.

de la hoy agraviada, y momentos antes 
este la amenazó con privarla de su 
vida; por tal motivo se procedió a su 
detención.
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Habla en entrevista exclusiva con Gente 
y Poder el sacerdote Joel López Minjares

* Quien fuera uno de los principales activistas para que se construyera el 
puente	estructural	Santiago-La	Presa

El jefe de distrito Gerardo Ramírez promueve  
desorganización en Sanidad Vegetal, afirman delegados  

José María Castañeda

SANTIAGO.- Un sacerdote 
mucho muy polémico, durante el 
periodo administrativo del gobierno 
de Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
Joel López Minjares, ampliamente 
identificado como el cura cora 
blanco (como así se hacía llamar, 
y que en compañía de Rosario 
la Güera Valdivia, fueron factor 
determinante para la construcción 
del puente estructural Santiago la 
Presa), ayer, después de 21 años 
lo volvimos a ver en este valle de 
Ixcuintla.

El sacerdote en mención accedió 
a una entrevista que le solicito el 
reportero, señalando que Mira 
eso de lo que hablas de que fui 
polémico cuando oficiaba en el 
poblado de la Presa.

“Es que ya me siento un poquito 

más viejo, ya no tiene uno los 
mismos ímpetus, ya uno se calma la 
vida misma lo va a uno golpeando 
ya no se tiene la misma fuerza ya 
mi vida ha cambiado y la verdad 
ya no le entramos a ese tipo de 
polémicas, acompañando a la 
gente en esos asuntos ya me 
he dedicado más a ser pastor, y  
que anteriormente pues sí, veía 
muchos problemas de la gente y 
me causaban compasión me dolían 
las injusticias, y ahora me siguen 
doliendo pero las resuelvo de otra 
manera vivo otra vida estoy en 
otros momentos ya vivo de otra 
manera vivo ya otra vida antes 
no me daba miedo y ahora estoy 
en otros momentos y la verdad es 
que ya no deseo entrar a ese tipo 
de situaciones la vida lo va a uno 
golpeando ya no es lo mismo las 
experiencias son diferentes y todo 
pues ya es más diferente.

Ahora pues ya estoy más viejo 
me encuentro en otro momento 
pero bueno recordando las cosas 
buenas y malas, analizando los 
errores que cometí, los errores que 
no debí de haber hecho pero pues la 
historia será quien se encargue de 
juzgarme y me dirá si estuve bien o 
estuve mal, yo considero que actué 
con buena intención ya que lo que 
me dolía eran las situaciones por 
las que pasaba la gente, la forma 
en la que era tratada y como era 
valorada y la situación en la que 
se encontraban principalmente la 
situación económica por la que 
atravesaban, eso era lo que me 
obligaba a acompañarlos, le digo 
no sé si actué bien o actué mal 
pero pues ya se acabaron esos 
momentos”.

De la época de Ochoa Zaragoza, 
a la fecha… desde su punto de 

v is ta señor 
cura desde 
su punto de 
vista ¿que ha 
c a m b i a d o ? 
(pregunto el 
reportero).

“Le digo es que yo muchas veces 
en mi estancia en el poblado de la 
Presa, muchas veces me apasione 
de sus problemas, muchas cosas 
personales, no mías, sino de la 
gente yo las tome muy en serio, 
muy a pecho y sobre la pregunta 
que me hace bien, bien no me fue, 
porque muchas de las veces la gente 
no responde muchas veces lo mal 
interpreta y uno quiere hacer las 
cosas con buena voluntad, pero 
se mal interpreta pero bueno pues 
esto es únicamente el dolor de la 
gente, he entendido y la vida me 
ha golpeado y ahorita más bien 

quiero vivir la palabra de dios, 
acompañado de la gente, ya me 
he limitado me han invitado a otras 
luchas ejidales, pero les he dicho 
que gracias y ya no”.

La entrevista con el llamado 
cura cora blanco dá para más; 
por lo que así el director general 
de Gente y Poder lo considera 
pertinente mañana concluimos 
con la entrevista con éste buen 
sacerdote, quien como se señala 
encabezó no con un estandarte, 
como el cura Hidalgo, sino con la 
verdad de su palabra la construcción 
del puente estructural Joel López 
Minjares.

José María Castañeda 

SANTIAGO.- Delegados  de 
Sanidad vegetal manifestaron ante 
el reportero la mañana del día de 
ayer su rechazo a la imposición 
que pretende hacer en Sanidad 
vegetal el jefe de distrito  Lic. 
Gerardo Ramírez Mojarro, de 
sacar a “Chaleco” de la presidencia 
de la organización agrícola al 
presidente sustituto Francisco 

González, ampliamente conocido 
como el Charro de Amapa.

Como se recordara el Charro, 
siendo secretario de Sanidad 
Vegetal, ascendió a la presidencia 
al pedir l icencia primero y 
posteriormente al dejar el cargo 
el de Sauta, Edwin Carrillo Meza, 
al ganar la elección de la octava 
demarcación para regidor, aquí 
hay que aclarar ya que así lo 
manifestó el propio presidente de 
Cesavenay en el estado, que quien 
gana un cargo público de manera 
automática debe de renunciar a 
la posición de presidente  de la 
organización ya que así lo marcan 
los estatutos internos, sin embargo 

al parecer ya que así lo señalan 
los delegados que conforman 
la agrupación agrícola, Gerardo 
Ramírez, al principio  quiso imponer 
a su compadre Ricardo Mariscal 
a la postre comisariado ejidal de 
Ibarra, pero como el estatuto marca 
que en ausencia del presidente 
quien debe de reemplazarlo debe 
de ser el secretario, fue de esa 
forma en la que se le dio posesión 
de manera oficial a Francisco 
González.

Sin embargo últimamente  el 
ex presidente del PRI vuelve a la 
carga y a “chaleco” quiere imponer 
a su compadre como presidente 
de sanidad vegetal pese a la 

negativa de los delegados quienes 
en reiteradas ocasiones le han 
demostrado su rechazo señalando 
que como es posible que Gerardo 
Ramírez, quien en su paso por la 
presidencia del PRI manifestaba  
y hablaba de unidad ahora ya 
en su calidad de jefe de distrito 
pretenda a la de a fuerzas imponer 
a una persona que es repudiada  
por la casi totalidad de delegados 
de una dependencia que en 
diciembre de este año concluye su 
periodo administrativo, es decir la 
gestión primero de Edwin Carrillo, 
y posteriormente de su suplente 
Francisco González , termina en 
diciembre, y pues parece que fue 
ayer cuando en una asamblea 

priista Gerardo, le reclamo a Lucas 
Vallarta Chan, su apartidismo , y 
más tarde ya cuando asumió el 
papel de presidente del PRI en 
la campaña de Rocha Piedra, al 
llegar a los puestos de la madre 
de la presidenta municipal Fátima 
del Sol, Yolanda Montero, le dijo 
al entonces candidato a diputado 
federal, JMRP, y esa persona que 
viene a su lado Rocha, con que 
calidad viene si ha sido perredista, 
luego panista, y ahora en que plan 
viene como perredista, panista 
o priista. Por eso no conviene 
mover el agua hedionda ya que 
dijera Chito Estrada, el agua sucia 
entre más la mueves más hiede. 
Pendientes.
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